
ma de provocar Edvaldo Brito,
secretário executivo do Avante
do Estado de São Paulo. A pro-
vocação está feita e até outubro
muitas nuvens vão para lá e
para cá... Brito que o diga.

CONTAS — I
A favor das contas de 2021

do prefeito Luciano Almeida (PP),
votaram os vereadores Gilmar
Rotta, Alessandra Bellucci, Silvia
Maria Morales, José Everaldo
Borges, José Antonio Pereira,
Valdir Vieira Marques, Paulo
Sérgio Camolesi, Pedro Motoitiro
Kawai, Thiago Augusto Ribeiro,
André Gustavo Bandeira, Anilton
Fernandes Rissato, Raimunda
Ferreira de Almeida, Wagner Ale-
xandre de Oliveira, Ary de Camar-
go Pedroso Júnior, Acácio Geraldo
Souza de Godoy, Paulo Henrique
Paranhos Ribeiro, Antonio Sér-
gio Rosa de Oliveira e Fabrício
José Raetz de Oliveira Polezi.

CONTAS — II
Contra as contas, dois ve-

readores votaram contra: Cás-
sio Luiz Barbosa e Laércio Tre-
visan Júnior. E ausentes estive-
ram os vereadores Gustavo Pom-
peo, Paulo Roberto de Campos e
Rerlison Teixeira de Rezende.

CONTAS — III
“O respeito ao dinheiro pú-

blico sempre foi um norte para a
nossa gestão, aplicando os re-
cursos onde eles precisam ser
aplicados, na educação, saúde,
infraestrutura, sempre traba-
lhando para beneficiar a popula-
ção de Piracicaba. E muito impor-
tante, fazemos isso de forma cor-
reta, respeitando as leis, e a apro-
vação das contas só confirma esse
nosso compromisso”, declarou o
prefeito Luciano Almeida (PP).

CONTAS — IV
O procurador-geral do muni-

cípio, Guilherme Mônaco de Mello,
destacou que a aprovação é o reco-
nhecimento da gestão feita do or-
çamento público municipal com
austeridade, equilíbrio nas finan-
ças públicas, respeito aos limites
estabelecidos pela Lei de Respon-
sabilidade Fiscal e o cumprimen-
to de todas as obrigações previ-
denciárias e sociais. “Recebemos
essa aprovação com satisfação e
orgulho”, afirma Guilherme.

RAÍZEN
O presidente da República,

Luiz Inácio Lula da Silva, participa
hoje (24) da inauguração da plan-
ta industrial de etanol de 2° gera-
ção (E2G) da Raízen, em Guariba.
A indústria é considerada uma re-
ferência mundial na produção do
biocombustível com tecnologia pró-
pria, a partir do bagaço da cana. A
unidade, cujo investimento foi de
R$ 1,2 bilhão, tem capacidade de
produzir 82 milhões de litros de
E2G por ano. É um investimento
que visa atender a demanda cres-
cente no mundo por economia de
baixo carbono. Isso é bom para o
Estado e para o Brasil. Ótimo!

CALCANHAR — I
Amigos e apoiadores de Bar-

jas Negri acham que deve fazer
uma correção a este idoso e cansa-
do Capiau. Eles dizem que jamais
Edvaldo Brito (Avante) poderá ser
considerado calcanhar de Aquiles
de Barjas Negri e, sim, que Brito
não chega em seu calcanhar. E
perguntam: “Qual trajetória de
Brito, quem é ele na fila do pão?”.

CALCANHAR — II
“O que Brito em sua trajetória

política construiu?”, perguntam, Já
Barjas Negri foi ministro da Saú-
de, foi vereador, prefeito da cidade
por três mandatos, secretário exe-
cutivo do FNDE no Ministério da
Educação, coordenador de Políti-
cas Sociais e de Planejamento do
Estado de São Paulo, Secretário
Estadual da Habitação, presidente
da CDHU, presidente da Funda-
ção para o Desenvolvimento da
Educação (FDE), Professor/Dou-
tor em Universidades, e Brito foi
o que?” É o que perguntam.

CALCANHAR — III
Esses amigos de Barjas Negri

registram que Barjas Negri, for-
mado em Economia pela Unimep,
recebeu o título de Mestre e Dou-
tor em Economia, ambos
pela Universidade Estadual de
Campinas (Unicamp) e Brito, qual
sua formação? “Se é que realmen-
te tem”, condicionam, numa for-
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CARLINHOS
Carlinhos Cavalcante, ex-
vereador e pré-candidato em
outrubro, recebeu o pré-can-
didato do PSDB à Prefeitu-
ra de Piracicaba, Barjas
Negri (PSDB), na residência

do amigo Nei, para um bate-
papo sobre as demandas
da região. Carlinhos disse
que o encontro foi importan-
te para direcionar os esfor-
ços. É a vida de candidato.

Divulgação

Divulgação/CCS

Plataforma cadastra condomínios
e empresas para coleta seletiva
Objetivo é controlar o fluxo de reutilização desses materiais, como forma
de evitar descarte irregular em vias ou logradouros públicos da cidade

Plataforma será para cadastro de condomínios e empresas que geram até 200 litros por dia de recicláveis

Condomínios residenciais e
comerciais, empreendimentos e
empresas de Piracicaba que ge-
ram até 200 litros por dia de
materiais devem se realizar ca-
dastro obrigatório em uma
nova plataforma de sistema de

coleta seletiva que é adminis-
trada pela Simap (Secretaria
Municipal de Infraestrutura e
Meio Ambiente).  O cadastra-
mento tem base na Lei Comple-
mentar 441/22, de autoria do
Executivo, que introduz altera-

ções à Lei Complementar nº
251/2010 (consolidação da le-
gislação de meio ambiente), a
fim de disciplinar o sistema de
coleta seletiva nesses locais. A
apresentação aconteceu no an-
fiteatro do Centro Cívico. A co-

leta dos resíduos será feita com
frequência máxima semanal, in-
correndo a empresa ou o cole-
tor em infração, caso haja des-
respeito a essa temporalidade.
A programação da coleta seleti-
va consta também no site. A7

Divulgação

PAVIMENTAÇÃO EM ARTEMIS
Com as obras concentradas no trecho da rodovia Geraldo
de Barros até a rua D. Amélia Giusti, a Semuttran iniciou
nesta semana os primeiros serviços para pavimentação em
concreto na avenida Fioravante Cenedese, no Distrito de

Artemis. O transporte coletivo está utilizando rota alternati-
va pela rua São João, o que também é indicado aos moto-
ristas. A equipe executa terraplenagem no trecho, como
forma de preparar o solo para a aplicação do concreto. A4

GALDINO, 85 ANOS
A família de A Tribuna Pira-
cicabana alegra-se com a
comemoração, hoje, dos 85
anos do sempre amigo e
mestre Antonio Messias
Galdino, jornalista, advoga-
do, professor universitário,
ex-vereador por dez anos e
ex-presidente da Câmara
Municipal. Escritor, Galdino
ou Messias— como é cha-
mado carinhosamente pe-

los amigos — tem vários li-
vros publicados, destacan-
do-se Sugestões à Consti-
tuinte de 1988. Nosso abra-
ço especial, juntando-se
aos  inúmeros que recebe
dos amigos, familiares e
admiradores, especialmen-
te da sua esposa Genoveva
Dores Elisbão. Nesta casa,
há, sempre, Galdino, um
coração agradecido. A6

BEBEL: TRATOR PARA O
RECICLADOR SOLIDÁRIO
A deputada estadual pira-
cicabana Professora Bebel
(PT) — pré-candidata a pre-
feita de Piracicaba em ou-
tubro de 24 — estará viabi-
lizando recursos para que
a Cooperativa Reciclador
Solidário de Piracicaba
possa adquirir um trator
que irá auxiliar no trabalho
dos cooperados. O anúncio

foi feito pela própria depu-
tada ao visitar (foto) a Coo-
perativa dia 17, acompa-
nhada pela vereadora Rai
de Almeida (PT), quando foi
recebida pela sua presiden-
ta Maria Helena e pela as-
sessora Célia Regina Car-
lin, que falaram do trabalho
desenvolvido ao longo de
mais de duas décadas. A9
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Resta reverenciarResta reverenciarResta reverenciarResta reverenciarResta reverenciar
e homenageare homenageare homenageare homenageare homenagear
aqueles queaqueles queaqueles queaqueles queaqueles que
tiveram a ideiativeram a ideiativeram a ideiativeram a ideiativeram a ideia
de iniciar essede iniciar essede iniciar essede iniciar essede iniciar esse
tipo de promoçãotipo de promoçãotipo de promoçãotipo de promoçãotipo de promoção
lá pelos idos dalá pelos idos dalá pelos idos dalá pelos idos dalá pelos idos da
década de 80década de 80década de 80década de 80década de 80

Antonio Oswaldo
Storel

Quem acompa-
nha a Festa
das Nações des-

de os seus primórdios,
conhece uma história
de solidariedade pro-
tagonizada por mi-
lhares de pessoas de
boa vontade que anualmente se
articulam e se organizam para
a produção desse evento que
acabou se tornando o maior
acontecimento social-filantrópico,
turístico e cultural da cidade.

Na verdade são milhares de
pessoas voluntárias movidas pelo
espírito e pela vontade de servir que
se mobilizam e dão tudo de si num
trabalho cansativo e persistente que
é organizar a decoração das barra-
cas de cada uma das nações ou
regiões representadas por cada en-
tidade com características própri-
as, estudar os cardápios próprios
para atrair os visitantes, buscar a
aquisição de toda a matéria prima
necessária para a gastronomia es-
colhida, encontrar os cozinheiros
capazes de preparar com esmero
aqueles pratos típicos, enfim, cons-
truir uma estrutura capaz de sa-
tisfazer o público convidado.

Cada entidade leva para den-
tro da Festa, no coração de seus
voluntários, o sentimento de estar
realizando algo muito importante
para as pessoas que são usuárias

de sua ação social e pa-
rece que, por milagre,
não sentem o cansaço
pelo trabalho pesado que
realizam, com as poucas
horas dormidas naque-
les cinco dias e durante
muitos outros anterio-
res que são necessários
na preparação de tudo.

É o milagre da so-
lidariedade realizando-se concre-
tamente e unindo um batalhão de
homens, mulheres e crianças ale-
gres, esparramando felicidade
entre os visitantes e atraindo cada
vez mais gente para ajudar as en-
tidades. Os turistas saem admi-
rados com a grandeza do espetá-
culo. Desde a beleza da decoração
das barracas combinando com as
roupas típicas usadas pelos que ser-
vem nos restaurantes, a pomposa
apresentação das princesas, embai-
xadoras e guardiães, os shows
musicais, enfim, como diria Fer-
nando Pessoa, "tudo vale a pena
quando a alma não é pequena".

É claro que por trás disso
tudo estão as autoridades muni-
cipais responsáveis por essa fa-
bulosa infra estrutura logística
que é o Engenho Central, hoje ofe-
recendo ótimas condições de mo-
bilidade com a pavimentação re-
alizada. O comando da Primeira
Dama do Município, D. Andrea
Almeida, uma liderança já con-
solidada nas campanhas e ações
solidárias com toda a equipe do

A marca da solidariedade

Fundo Social de Solidariedade. O
responsável, o Presidente da FE-
NAPI - Festa das Nações de Pira-
cicaba, Fábio Sanches, adminis-
trador do Instituto Formar, ori-
ginário da  nossa gloriosa  Guar-
da Mirim, uma personalidade
que tem dentro de si, plenamente
consolidado, o ideal de servir for-
jado nas experiências da Vida. O
imprescindível apoio do pessoal
do Corpo de Bombeiros que com
sua orientação traz mais tran-
qüilidade à segurança na mon-
tagem e funcionamento do even-
to. E a eficiente participação da
Guarda Municipal com seu pes-
soal sempre pronto a ajudar na-
quilo que for preciso para man-
ter a ordem mesmo com a multi-
dão de pessoas que se faz pre-
sente na sexta-feira e no sábado.

Após a realização, a Festa das
Nações de Piracicaba já está mais
que consolidada e servindo de
exemplo a outras cidades, pois ela
se traduz em uma forma eficaz
de as entidades participantes ar-
recadarem os recursos financei-

ros necessários para a manuten-
ção de boa parte de suas ações
filantrópicas e ao mesmo tempo
proporciona aos visitantes uma
festa verdadeiramente sem igual.

A experiência de cada ano
leva os organizadores a irem cor-
rigindo as possíveis falhas e vai-
se caminhando para melhorá-la a
cada edição. As assembleias de
avaliação da FENAPI onde parti-
cipam os representantes de todas
as entidades, servem para isso e
servem também para ir cimentan-
do cada vez mais a união que exis-
te entre todas essas pessoas que se
dispõem a servir, nos mais diver-
sos setores da ação social piraci-
cabana, mitigando as necessida-
des e o sofrimento da população
em situação de vulnerabilidade
que encontra nas entidades o am-
paro social que tanto necessita.

Resta reverenciar e homena-
gear aqueles que tiveram a ideia de
iniciar esse tipo de promoção lá pe-
los idos da década de 80, quando
aconteceu a 1ª Festa das Nações,
lá nas dependências do Lar Fran-
ciscano de Menores: a primeira
dama Rosa Maria Bolonha Ma-
luf e o Prefeito Adilson Maluf.
Que Deus Pai todo Poderoso der-
rame suas bênçãos sobre todos!

———
Antonio Oswaldo Storel,
membro do IHGP, ex-ve-
reador (1997-2008), ex-
presidente da Câmara
Municipal (2001-2002)

A doutrina e aA doutrina e aA doutrina e aA doutrina e aA doutrina e a
jurisprudênciajurisprudênciajurisprudênciajurisprudênciajurisprudência
majoritáriasmajoritáriasmajoritáriasmajoritáriasmajoritárias
entendem que oentendem que oentendem que oentendem que oentendem que o
particular queparticular queparticular queparticular queparticular que
sofreu a lesão nãosofreu a lesão nãosofreu a lesão nãosofreu a lesão nãosofreu a lesão não
poderá proporpoderá proporpoderá proporpoderá proporpoderá propor
ação indenizatóriaação indenizatóriaação indenizatóriaação indenizatóriaação indenizatória
diretamentediretamentediretamentediretamentediretamente

Mário Leite de
Barros Filho

O Supremo Tribu-
 n a l  F e d e r a l
(STF) julgou, no

mês passado, tese de re-
percussão geral, que,
doravante, vai orientar
as decisões, em todo o
País, sobre a possibilida-
de de o poder público pagar inde-
nizações a famílias de vítimas de
balas perdidas, mortas durante
operações policiais - mesmo quan-
do não há confirmação de onde
partiu o disparo. Estamos diante
de um tema polêmico, com direito
a novos contornos, e que busco es-
clarecer nas linhas a seguir.

No entendimento do STF, o
Estado deve ser responsabilizado
por morte ou ferimento de pesso-
as que tenham sido atingidas por
tiros em ações de Segurança Pú-
blica, e, portanto, deve compensar
as vítimas ou seus parentes, exce-
to se demonstrar, nos casos con-
cretos, que seus agentes não de-
ram causa ao resultado lesivo.

O tema está relaci-
onado à questão da res-
ponsabilidade do polici-
al em seu cotidiano la-
boral, nas esferas Penal,
Administrativa e Civil.

A responsabilida-
de penal é a que decor-
re da prática de uma
conduta descrita como
crime, durante o exer-

cício da função ou relacionada a
esta atividade. Já a responsabili-
dade administrativa é a que re-
sulta do descumprimento de um
dever e/ou da prática de uma
transgressão disciplinar, confor-
me as normas que estabelecem a
conduta funcional do servidor.

E, finalmente, tem-se a res-
ponsabilidade civil, de ordem pa-
trimonial, que ocasiona prejuízo ao
Estado ou a terceiro. Desapareci-
mento de uma arma da institui-
ção, destruição de bens da unida-
de policial, só para citar algumas
possibilidades, são exemplos de
danos à máquina institucional.

Por sua vez, a responsabilida-
de por prejuízos causados a outros

A responsabilidade civil do policial
por lesões causadas a terceiros

ocorre, entre muitas situações,
quando um inocente é atingido por
disparado efetuado por policial,
durante confronto com criminosos;
ou em ocorrência de acidente com
viatura, conduzida imprudente-
mente, e que ocasiona o atropela-
mento e ferimentos em pedestres.

Vale lembrar que, o Brasil
adotou a teoria da responsabi-
lidade objetiva, estabelecida no
parágrafo 6º, do artigo 37, da
Constituição Federal. O texto
determina ao Estado o dever de
indenizar o particular pelos da-
nos provocados por seus agen-
tes, independentemente de dolo
ou de culpa do servidor.

Por outro lado, o Estado, após
a indenização, tem o direito e o
dever de mover ação de regresso
contra o policial causador da le-
são, caso tenha agido com dolo ou
culpa. Isto significa que o agente
será obrigado a ressarcir o Estado
quando restar comprovado que sua
conduta, durante o confronto,
causou lesão ou morte da vítima.

Para concluir, é importante
destacar que a doutrina e a ju-
risprudência majoritárias enten-
dem que o particular que sofreu
a lesão não poderá propor ação
indenizatória diretamente em
face do policial causador do
dano. Portanto, mesmo quando
o policial, autor do disparo, esti-
ver identificado, a ação indeni-
zatória deverá ser proposta con-
tra o Estado, que, na hipótese de
ser condenado, ajuizará ação re-
gressiva contra o servidor.

———
Mário Leite de Barros Fi-
lho é delegado de Polícia,
com especialização na
área da Segurança Públi-
ca, professor da Acadepol

A Epidemia da
desinformação no Brasil

A luta contra aA luta contra aA luta contra aA luta contra aA luta contra a
desinformaçãodesinformaçãodesinformaçãodesinformaçãodesinformação
é uma batalhaé uma batalhaé uma batalhaé uma batalhaé uma batalha
contínua econtínua econtínua econtínua econtínua e
complexa,complexa,complexa,complexa,complexa,
que exige oque exige oque exige oque exige oque exige o
compromisso decompromisso decompromisso decompromisso decompromisso de
todos os setorestodos os setorestodos os setorestodos os setorestodos os setores
da sociedadeda sociedadeda sociedadeda sociedadeda sociedade

Gregório José

Os dados recentes
 do Instituto Lo-
comotiva, reve-

lados com exclusivida-
de pela Agência Brasil,
são alarmantes: qua-
se 90% da população
brasileira admite ter
acreditado em conteú-
dos falsos. Esse núme-
ro nos força a encarar uma dura
realidade sobre o estado de nossa
informação pública e o impacto das
fake news em nossa sociedade.

Segundo o levantamento,
oito em cada dez brasileiros já
deram crédito a fake news. Mes-
mo assim, uma maioria expres-
siva de 62% confia na própria ca-
pacidade de distinguir informa-
ções falsas das verdadeiras. Essa
confiança desmedida na própria
capacidade de discernimento é
um terreno fértil para a desin-
formação. A ilusão de infalibili-
dade, associada à crescente so-
fisticação das fake news, perpetua
um ciclo vicioso que comprome-
te a qualidade do debate público
e a saúde de nossa democracia.

Os temas das notícias falsas
que mais enganaram os brasilei-
ros são reveladores. A pesquisa
indica que 64% das fake news es-
tão relacionadas à venda de pro-
dutos, 63% a propostas eleitorais,
62% a políticas públicas como a
vacinação e escândalos políticos,
57% à economia e 51% à seguran-
ça pública e sistema penitenciário.
Esses números demonstram que a
desinformação não discrimina áre-
as de interesse e atinge todos os
aspectos da vida social e política.

É preocupante que 65% dos
entrevistados acreditem que a dis-
seminação de fake news se dá com
o auxílio de robôs e inteligência
artificial, enquanto oito em cada
dez reconhecem a existência de
grupos e pessoas pagas para pro-
duzir e disseminar essas notícias
falsas. Esse reconhecimento é um
passo importante, mas insuficien-
te, para enfrentar o problema.

O maior risco da desinfor-
mação, para 26% dos brasileiros,
é a eleição de maus políticos, en-
quanto 22% veem a difamação
como o perigo principal. Outros
16% acreditam que o maior pro-
blema é o medo causado à popu-
lação sobre sua segurança, e 12%

destacam os prejuízos
aos cuidados com a
saúde. Essas percepções
ilustram o vasto im-
pacto da desinforma-
ção, que pode alterar
rumos políticos, des-
truir reputações, espa-
lhar pânico e compro-
meter a saúde pública.

Sentimentos de in-
genuidade (35%), rai-

va (31%) e vergonha (22%) são co-
muns entre aqueles que percebem
que foram enganados por fake
news. E não é só: um quarto da
população (24%) já foi acusado de
espalhar informações falsas por
pessoas com visões de mundo di-
ferentes. Esse ambiente de des-
confiança mútua e acusações
contribui para a polarização e di-
ficulta a construção de um diálo-
go saudável e construtivo.

Renato Meirelles, presiden-
te do Instituto Locomotiva, de-
fende que a solução para esse
problema passa pela educação
midiática e pela verificação rigo-
rosa das fontes de informação.
Concordo plenamente. É impera-
tivo que instituições públicas e pri-
vadas formulem estratégias que
promovam a educação para o con-
sumo crítico de informação e que
reforcem a checagem de fatos.

A luta contra a desinforma-
ção é uma batalha contínua e
complexa, que exige o compro-
misso de todos os setores da so-
ciedade. É preciso investir em
educação, tecnologias de verifi-
cação e políticas públicas que
garantam a circulação de infor-
mações precisas e confiáveis. Ape-
nas assim conseguiremos fortale-
cer nossa democracia e construir
um futuro mais justo e informa-
do para todos os brasileiros.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

Aí vem uma típica
cerveja universitária

TTTTTudo começou emudo começou emudo começou emudo começou emudo começou em
2022, com uma2022, com uma2022, com uma2022, com uma2022, com uma
ideia inovadoraideia inovadoraideia inovadoraideia inovadoraideia inovadora
de um estudantede um estudantede um estudantede um estudantede um estudante
de Química, Igorde Química, Igorde Química, Igorde Química, Igorde Química, Igor
Carvalho, queCarvalho, queCarvalho, queCarvalho, queCarvalho, que
desenvolveu seudesenvolveu seudesenvolveu seudesenvolveu seudesenvolveu seu
trabalho detrabalho detrabalho detrabalho detrabalho de
conclusão de cursoconclusão de cursoconclusão de cursoconclusão de cursoconclusão de curso

Décio Luiz Gazzoni

ACatharina Sour
é um estilo de
 cerveja obtidas

pela fermentação do tri-
go, com acidez lática
e acréscimo de frutas.
É leve, de teor alcoóli-
co mediano, produzi-
da por cervejarias ar-
tesanais, tendo sido
concebida em Santa Catarina,
(daí o Catharina) e contém um
grau de amargor (daí o Sour).

É a primeira cerveja estilo
tipicamente brasileiro. O estilo
foi reconhecido internacional-
mente pelo Beer Judge Certifi-
cation Program, (www.bjcp.org/
) tido como a principal organi-
zação do gênero no mundo, com
cerca de 7.000 juízes especiali-
zados, espalhados por 40 países.

Foi o estilo Catharina Sour
que serviu de inspiração para
pesquisadores do Instituto de Ci-
ências Biológicas (IB) e do Insti-
tuto de Química (IQ) da Univer-
sidade de Brasília. A tecnologia
foi repassada para uma empresa
privada (Bracitorium), localizada
no Distrito Federal, que já fabri-
ca diversas cervejas artesanais,
incluindo uma cerveja flavoriza-
da com baunilha. A empresa vai
produzir a nova cerveja sob o
nome Turma da Colina. Mas o
que essa cerveja tem de espcial?

A CERVEJA VAI NASCER
- Tudo começou em 2022, com
uma ideia inovadora de um estu-
dante de Química, Igor Carvalho,
que desenvolveu seu trabalho de
conclusão de curso estudando
novos microrganismos para pro-
duzir cervejas no estilo Catharina
Sour. Para obter mais informações
sobre o estudo, busque em https:/
/bit.ly/4aCtsDY. O artigo é assina-
do também por mais três autores,
um deles o gaúcho, prof. Paulo
Suarez, com quem tive o prazer
de trabalhar no desenvolvimen-
to de um protótipo de produção
de biodiesel pela via pirolítica.
Nada a ver com cerveja, claro!

A bem da verdade, segundo
Igor, a ideia inicial era produzir
hidromel, uma bebida alcoólica

fermentada, cujo prin-
cipal componente é o
mel de abelhas. No de-
curso do estudo, ele
verificou a presença de
lactobacilos, que estão
associados com a pro-
dução da cerveja esti-
lo Catharina Sour.

Com a constatação,
a pesquisa tomou outro
rumo, e se direcionou

para o desenvolvimento de um novo
tipo de cerveja, utilizando o pólen
produzido por uma abelha sem fer-
rão, típica do cerrado brasileira, que
é a marmelada (Frieseomellita va-
ria). Para produzir o pólen na for-
ma como foi utilizado pelos pesqui-
sadores, a abelha o coleta das flo-
res, mistura com o mel e a própria
saliva, criando um substrato que,
após fermentado, é utilizado como
alimento. Foi onde os pesquisado-
res encontraram os microrganis-
mos que utilizaram para fermenta-
ção que resultou na nova cerveja.

E por que a denominação
Turma da Colina? Há uma ponta
de nostalgia na sua origem, como
explica o prof. Suarez. A região
onde ficam os prédios residenci-
ais da UnB é conhecida como Co-
lina. Por lá, na década de 70, a
Turma se reunia para ouvir ban-
das de rock. E tomar cerveja. Fi-
cou fácil: Turma da Colina.

Salute!
———
Décio Luiz Gazzoni, pes-
quisador da Embrapa,
membro do Conselho Ci-
entífico da ABELHA, do
Conselho Científico Agro
Sustentável (CCAS) e da
Academia Brasileira de
Ciência Agronômica

Douglas Alberto F.
de Campos Filho

AMedicina é uma
profissão que de
 forma alguma

pode ser exercida sem
as exigências legais de
habilitação; salvo em
situações considera-
das inadiáveis e im-
prescindíveis, a atitude emer-
gencial pode consagrar-se como
lícita; pois o exercício ilegal da
medicina não se constitui ape-
nas em contravenções, mas
também em crime (Lei das Con-
travenções Penais, artigo 47).

O Código Penal em vigor
pune aquele que exercer, mes-
mo que gratuito, a profissão de
médico, dentista ou farmacêu-
tico sem autorização legal ou
excedendo-lhe os limites.

Exemplo seja um inquérito
policial, constando que uma víti-
ma foi atendida em posto de saúde
por um funcionário do serviço de
saúde, não médico, onde foi reali-
zado procedimento ginecológico e
coleta de material para exames de
laboratórios e após atendimento,
foi fornecido atestado médico uti-

lizando o atestado e ca-
rimbo do médico. Tal si-
tuação configurou res-
pectivamente os crimes
de exercício ilegal de
medicina e falsidade ide-
ológica, cuja pena é de-
tenção de até 2 anos e
pagamento de multa.

Quanto ao Charla-
tanismo, expressão que

deriva de "ciarlare", que em italia-
no significa tagarelar, iludir, anun-
ciando curas ou tratamentos de do-
enças por meios infalíveis e secre-
tos, de terapêutica simulada, diag-
nósticos falsos e curas sensacionais,
geralmente o charlatão atribui a si
próprio seus poderes miraculosos
e não é exceção ser pessoa habilita-
da em medicina ou com certos co-
nhecimentos na área de saúde.

Exemplo seja um paciente que
procurou determinado médico, o
qual lhe fez um diagnóstico de do-
ença grave e assegurou que so-
mente através de um tratamento
especial e rigoroso poderia salvar-
lhe a vida, e prescreveu: solução
de minha fórmula, ampolas de
minha fórmula, cápsulas e com-
primidos com a minha fórmula e
procedimentos somente nesta
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Charlatanismo

clínica e neste laboratório, certa-
mente este médico é um charlatão.

Quem com o titulo para o
exercício da arte de curar, anun-
cia e promete a cura e o trata-
mento a prazo fixo e por meios
secretos e infalíveis está prati-
cando crime de charlatanismo.

O curandeirismo é um cri-
me de perigo abstrato, diferen-
cia-se do charlatanismo, pois ge-
ralmente não está relacionado
aos meios médicos, e o curandei-
ro nem se faz passar por médico.

No curandeirismo seus auto-
res tentam a cura ou fraude invo-
cando o sobrenatural, conheci-
mentos empíricos e místicos ou
pseudo curas através de ervas e/
ou outras substâncias, as mais bi-
zarras possíveis, que vão de A a Z.

O curandeirismo na maioria
das vezes é fruto de desagregação
social, de pobreza econômica sócio
cultural, da marginalização e aban-
dono da política de saúde; ninguém
pode negar os malefícios que o cu-
randeirismo pode acarretar quan-
do se propõem a tratar doenças;
todavia, é indiscutível que vem ser-
vindo de elemento conciliador das
massas desassistidas e carentes.

No artigo 27 da Lei das Con-
travenções Penais como no arti-

go 284 do Código Penal; conside-
ram o curandeirismo contraven-
ção e crime respectivamente, por
considerá-lo não só mistificação
e exploração da boa fé, mas tam-
bém atentado a saúde pública.

Por mais que possam parecer
inócuos os sortilégios mágicos e
bruxedos usados no curandeiris-
mo para tratar doenças, constitui-
se em grave e generalizado perigo,
pois inculcando curas milagreiras
podem induzir os crédulos a irre-
parável dano a própria saúde.

A lei  substantivo penal,
ao tratar  sobre o  curandei-
rismo, enumera a forma de-
lituosa em três incisos:

O primeiro é prescrever qual-
quer substância dando a enten-
der que as mesmas não são noci-
vas, o segundo diz respeito ao
emprego de gestos, palavras, pas-
ses, benzeduras, tendo como apoio
a superstição do crente, e a tercei-
ra refere à feitura de diagnósti-
co, pois como sabemos, tal atri-
buição é privativa dos Médicos.

Concluindo, o curandeirismo
usando de suas artimanhas, bru-
xarias, sortilégios, magias negras e
práticas semelhantes podem pro-
duzir nos "espíritos" fracos impres-
sões nocivas que perturbam a saú-
de física e mental, são às vezes pe-
quenas fraudes, mistificações ri-
dículas, revestidas de caráter apa-
rentemente inofensivo, sem visos
de chantagem, mas que ameaça
um grande perigo, dado a influ-
ência que exercem em pessoas in-
cultas, simplórias e crédulas.

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico



JUSTIÇA
A absolvição de Sérgio Moro

(no Paraná e no TSE) era espe-
rada. Pelo menos pelos coeren-
tes. Não havia evidências concre-
tas ou provas indiscutíveis. Na
verdade, nem mesmo motivação
jurídica para a denúncia. Então,
aconteceu o natural. Um julga-
mento não político. Sérgio Moro
teve nos bastidores, importantes
apoios, como do presidente do
Congresso Nacional, Rodrigo
Pacheco (PSD). O ex-juiz recu-
pera a tranquilidade para tra-
balhar no Senado Federal. Por
outro lado, a justiça brasileira

ganha pontos, considerando
sua imagem desgastada, con-
frontando-se com o passado,
quando tinha toda a confiança/
admiração da sociedade. Hoje,
questiona-se muito decisões do
poder judiciário em Brasília. É
preciso que a sensação democrá-
tica reencontre seu caminho.

PONTO FINAL
Pesquisas eleitorais em

Piracicaba permanecem com
números inalterados. Novida-
des, na verdade (se acontece-
rem), apenas em agosto, ou
seja, seguidas as convenções.

A Tribuna Piracicabana
Sexta-feira, 24 de maio de 2024 A3

Prevenção antes que a tragédia
climática se repita e alastre
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Dirceu Cardoso Gonçalves

Terminado o tempo da prio-
ridade absoluta ao resgate
das vítimas (pessoas e ani-

mais) em risco de morte, os gaú-
chos presenciavam a baixa das
águas e só agora acessam a cru-
eza do deplorável quadro de des-
truição. Foi-se o patrimônio
amealhado por toda a vida e até
por mais tempo, já que muitos
começaram a se formar por pais,
avós e outros ancestrais dos atu-
ais titulares. Porém, a vida - bem
maior - felizmente, resistiu à tor-
menta e enseja o recomeçar.

Chegou a hora dos governos
diante das instâncias - federal,
estadual e municipal - cumpri-
rem, sem delongas, as promes-
sas feitas por seus líderes sob o
impacto da calamidade. Com as
providências de urgência já defi-
nidas, começam a sair de cena os
voluntários, que voltam a cuidar
da própria vida. Espera-se agora
a ação do poder público e das for-
ças organizadas da sociedade.

Os flagelados precisam rece-
ber o Pix de R$ 5,1 mil prometido
pelo presidente, a ajuda anuncia-
da pelo governador e o apoio das
prefeituras para voltar à vida nor-
mal e produtiva. Têm de saber, por

exemplo, onde serão reconstruídas
as moradias mais fortemente des-
truídas pelas águas (que poderão
voltar); providenciar as casas do
programa Minha Casa Minha
Vida; refazer os sistemas de abas-
tecimento, saneameto e tudo o que
a população carece e foi destruído.

Da mesma forma que ralei-
am os voluntários, logo tam-
bém diminuirão as doações hu-
manitárias. O povo abrigado
tem de continuar comendo e
vivendo nos locais provisórios
até que cada um possa voltar à
sua rotina e manter-se às pró-
prias custas. A vida precisa reen-
trar nos eixos no menor tempo.

Ao lado do socorro  à vida,
os poderes públicos e a socie-
dade devem envidar todos os
esforços para colocar em pé os
negócios que a água solapou.
Sem eles não haverá emprego e
o sobrevivente do desastre não
terá como ganhar o sustento.

O presidente Lula garantiu
aos prefeitos que, em marcha rei-
vindicatória foram encontrá-lo em
Brasília, que o governo fará tudo
pela reconstrução do Rio Grande
do Sul e que terá o mesmo com-
promisso com os demais Estados
e municípios que vierem a ser im-
pactados por crises climaticas.

Se me permite o senhor pre-
sidente, digo-lhe que é preciso fa-
zer mais. Se o Estado sulino ti-
vesse recebido manutenção ade-
quada de seus equipamentos ao
longo dos anos, o recrudescimen-
to do clima poderia até ter provo-
cado  problemas, mas não a ne-
cessidade que vemos hoje de re-
construção das cidades e de pra-
ticamente tudo o que nelas havia.

Em vez de prometer trata-
mento igual aos federados, ao
mesmo tempo que estiver recupe-
rando o Rio Grande do Sul, não
espere a desgraça se abater em
outro ponto do território nacional.
Aproveite o conhecimento dos téc-
nicos dos órgãos de governo e das
universidades (boa parte delas
mantida por verba pública), que já
realizaram centenas de visitas a
países que dominaram as águas
bravias e o clima inclemente em
busca de informações. Esse pesso-

al saberá diagnosticar o problema
de cada região e montar projetos
que possam impedir ou minimizar
as catástrofes como essa que faz
sofrer os nossos irmão do Sul. Não
espere a chuva; antecipe-se a ela.

Para concluir: além dos pro-
jetos técnicos e sua execução, tra-
te, junto ao Congresso Nacional,
também de criar leis que funcio-
nem como um "manual" de ma-
nutenção dos esquemas de pro-
teção climática.  Não permita a
repetição do ocorrido no muro e
comportas do rio Guaiba e no
sistema de bombeamento de Por-
to Alegre, que falharam na ne-
cessidade maior. A inexistência
ou inadequação de conservação
inutiliza os equipamentos que no
passado tiveram elevado custo e
traziam finalidade definida.
União, Estados e municípios têm
de ser conduzidos a participar
de um pacto onde cada um des-
ses entes tenha obrigações e
meios para cumpri-las. Sem isso,
o problerma se eternizará...

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistência
Social dos Policiais Milita-
res de São Paulo; e-mail:
tenentedirceu@terra.com.br
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Instituto Sindical de Piracicaba
participa de marcha, em Brasília
Marcha que reunirá trabalhadores de todo país nesta quarta-feira é pelo
pleno emprego, melhores salários e valorização das aposentadorias

Um grupo de aproximada-
mente 50 dirigentes sindicais de
Piracicaba ligados ao Instituto
Sindical de Piracicaba partiu na
terça-feira (21), com destino a
Brasília, aonde participou da
Marcha da Classe Trabalhado-
ra, que reuniu trabalhadores de
todas as regiões do país, na
quarta-feira (22), e será marca-
da por manifestação na Espla-
nada dos Ministérios. A marcha
teve concentração em frente ao
Estádio Nacional Mané Garrin-
cha, e foi  organizada pelas cen-
trais sindicais e o Instituto Sin-
dical de Piracicaba, conforme
destaca o seu presidente Wagner
da Silveira, o Juca dos Metalúr-
gicos, estará presente ajudando
a engrossar esta manifestação
nacional dos trabalhadores.

De acordo com Juca dos
Metalúrgicos, o objetivo foi apre-
sentar ao presidente Lula e ao
Congresso Nacional uma agen-
da que garanta o pleno empre-
go, melhores salários e o desen-
volvimento econômico e social do
país. Entre as reivindicações es-

tão a revogação da Reforma Tra-
balhista e da Previdência, a re-
vogação do Novo Ensino Médio,
e a valorização do serviço públi-
co, além da valorização do salário
mínimo e das aposentadorias.

“O Instituto Sindical de Pi-
racicaba, que reúne mais de 20
sindicatos, e que representa mais
de 200 trabalhadores da ativa e
aposentados estará participando
para cobrar a revogação das me-
didas consideradas anti-traba-
lhadores, aprovadas nos gover-
nos dos ex-presidente Miche Te-
mer e Jair Bolsonaro, e que ampli-
aram os empregos precarizados e
tiraram o poder de compra das pes-
soas, como a reforma trabalhista e
a lei da terceirização”, destaca.

As centrais sindicais também
exigem a retirada do Projeto de
Emenda Constitucional (PEC) 32,
a chamada Reforma Administra-
tiva, da pauta do Congresso.
Apresentada pelo ex-presidente
Jair Bolsonaro, a PEC é conside-
rada um “ataque que pretende
destruir os serviços públicos, pri-
vatizar o que for possível e piorar

as condições de vida da população”,
segundo as centrais sindicais.

O presidente do Instituto
Sindical diz que na pauta das
centrais sindicais que será leva-
da ao governo Lula e ao Congres-
so Nacional estão: Pela regula-
mentação da Convenção 151, que
garante aos servidores o direito
à negociação coletiva, contra a

desvinculação das receitas da
Educação e da Saúde, por reajus-
te salarial digno aos servidores,
pela reestruturação de carreiras e
realização de concursos públicos,
pelo piso da educação, pelo piso da
Enfermagem, pelo fim da contri-
buição de aposentados para a Pre-
vidência e pelo descongelamento do
tempo de serviço da pandemia.

A plenária, organizada pelas centrais sindicais, foi marcada
por ampla discussões e pela aprovação de uma pauta
entregue ao governo federal e ao Congresso Nacional

Trabalhadores de Piracicaba estiveram em Brasília, ajudando a engrossar a Marcha em defesa da classe trabalhadora
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Vereadora solicita respostas às
demandas enviadas a secretarias

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba realiza hoje (24), às 19h30,
reunião solene para entrega do Tí-
tulo de Cidadão Piracicabano ao
músico Maicon Faquim Araki, o
Maikão, um dos líderes do grupo
Baque Caipira e integrante do gru-
po de samba de lenço Mestre Antô-
nio Carlos Ferraz de Piracicaba. A
homenagem acontece no Salão No-
bre Helly de Campos Melges, por
força do decreto legislativo 3/2024.
A iniciativa é da vereadora Rai de

Almeida (PT). Músico, baterista,
multi-instrumentista, cantor e
compositor, Maikão nasceu em 11
de janeiro de 1987, em Miguelópo-
lis (SP). É descrito pela vereadora
Rai como um “forte caldeirão so-
noro mestiço de ritmos populares
brasileiros, jazz, música instrumen-
tal, afrobeat, pop e música caipira”.

De origem humilde, Maikão
teve influência musical de seu
pai, Washington Araki, um la-
vrador que sempre gostou de
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Músico Maikão Araki recebe hoje (24) ‘Título de Cidadão’
música. Aos 13 anos, veio mo-
rar com o irmão mais velho em
Piracicaba, onde vendeu picolé,
foi garçom, trabalhou em lava-
jato e até em oficina de carros.

Integrou a banda “Jamais-
cando”, de reggae, a Orquestra
Vintena Brasileira, Big Band Pira
Jazz, o grupo Porto Maracatu, a
banda Zaíra, entre outros.

Ele estudou no Conservató-
rio de Tatuí e também é autor do
EP intitulado “Ascender”. Sua

trajetória inclui experiências em
diversos palcos e colaborações
com vários artistas, entre eles
Francisco, el hombre, Yusa, Stive
Smith, Otto, André Abujamra,
entre outros. Além de sua atua-
ção como músico profissional, se
dedica a trabalhos voluntários.

A solenidade é aberta ao pú-
blico e será transmitida ao vivo pela
TV Câmara (canais 11.3 UHF, 4 da
Net/Claro e 9 da Vivo) ou pelas re-
des sociais YouTube e Facebook.

Na quarta-feira (22), a vere-
adora Silvia Morales (PV), do
Mandato Coletivo A Cidade é Sua,
esteve na Prefeitura para cobrar
algumas demandas, especifica-
mente na Secretaria de Mobilida-
de Urbana, Trânsito e Transpor-
tes (Semuttran) e na Secretaria
de Infraestrutura e Meio Ambi-
ente de Piracicaba (Simap).

Na Semuttran, a vereadora
foi atendida pela secretária Jane
Franco, para quem enfatizou as
indicações protocoladas e basea-
das em solicitações de vários mu-
nícipes. Em especial, uma indica-
ção referente a estudos na aveni-
da Piracicamirim para melhorias
nas condições de segurança na
via. Ela alegou que há um fluxo
grande de pedestres no local, de
estudantes que atravessam a
avenida, por onde os conduto-
res trafegam em alta velocidade.

Outras indicações discutidas
abordam a implementação de pa-
rada de ônibus e a alteração nos
horários de linha de ônibus que
chega até o distrito de Tupi, pró-
ximo ao Vale das Águas, para
melhorar o atendimento aos co-
laboradores que trabalham na
região, tanto nos seus horários

Silvia Morales (PV), do Mandato Coletivo
A Cidade é Sua, cumpre agenda na Prefeitura

Assessoria Parlamentar
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Prefeitura oferece transporte
para a Feira Mega Artesanal

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio do Departamento de Turis-
mo da Secretaria Municipal de De-
senvolvimento Econômico, Traba-
lho e Turismo (Semdettur), vai ofe-
recer transporte gratuito para os
artesãos que queiram visitar a Fei-
ra Mega Artesanal 2024, que acon-
tece em São Paulo (SP), uma opor-
tunidade para artesãos do municí-
pio se atualizarem com novas ten-
dências, matérias-primas e equipa-
mentos para aprimoramento do
trabalho. O município oferecerá o
transporte de ida e volta para o dia
27/7, sábado, e os interessados de-
vem fazer a inscrição pela internet.

A Mega Artesanal é uma feira
completa, realizada há mais de 15
anos, com a participação da indús-
tria, do comércio, dos ateliês, con-
feiteiros e artesãos. O evento ofere-
ce ótimas oportunidades para
quem trabalha com artesanato e
artes manuais e em geral, tendo na
programação diversos cursos, de-
monstrações, lançamentos, ven-
da de produtos, matéria-prima,
projetos e outros. Este ano, a Fei-
ra Mega Artesanal acontece de
27 a 31 de Julho de 2024, das
10h às 18h, na São Paulo Expo.

A Prefeitura oferecerá 24 va-
gas gratuitas em uma van para o
transporte de ida e volta no sá-
bado, dia 27 de julho, primeiro
dia do evento. Cada artesão fica-
rá responsável por adquirir seu
ingresso e também pelos custos
de alimentação durante o dia.

A van sairá da Prefeitura
Municipal de Piracicaba às 7h
do dia 27/07, e retornará do lo-
cal do evento por volta das 20h.
As vagas para o transporte são
limitadas e destinadas apenas
a artesãos, obedecendo a ordem
de inscrição, que poderá ser fei-
ta  no l ink:  https://doity.
com.br/visita-tecnica-para-a-
feira-mega-artesanal-2024 .

A Feira Mega Artesanal
acontece de 27 a 31 de Julho de
2024, das 10h às 18h, na São Pau-
lo Expo - Rodovia dos Imigrantes,
Km 1,5, em Água Funda, São Pau-
lo (SP). É Proibida a entrada de
menores de 12 anos no evento,
exceto lactentes de até 2 anos.

Os ingressos podem ser
adquiridos de forma online
no s i te  do evento,  pelo  en-
dereço: https://www.wrsao
paulo.com.br/megaartesanal

de entrada e de saída. A respeito
dos pedidos de construção de
lombofaixas, a secretária explicou
que a Prefeitura fechou um con-
vênio com o Departamento Esta-
dual de Trânsito (Detran) para a
execução dos serviços de imple-
mentação de 27 lombadas e que
10 se encontram em estudo.

Também foram repassadas
algumas indicações antigas na
Simap solicitando limpeza de
área e destinação adequada de
resíduos sólidos no Parque São
Matheus, bem como sobre a ma-
nutenção e/ou substituição de li-
xeiras na margem esquerda da
orla do Rio Piracicaba. A respos-
ta recebida sobre a orla do rio
foi que a concessionária Piraci-
caba Ambiental repõe ou faz
manutenção periodicamente e
que a Unimed está doando lixei-
ras, que foram colocadas no local.

“Vamos seguir acompa-
nhando essas e outras deman-
das trazidas pelos munícipes,
afinal de contas a fiscalização é
uma das atribuições de qualquer
parlamentar, além do fato de
exercer um possível elo de comu-
nicação entre os cidadãos e o Exe-
cutivo”, comentou Silvia Morales.

Fotos: Divulgação
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Serviços para pavimentação
começam em via de Artemis
Avenida será atendida com novo pavimento da avenida
Aristides Antonio Scarpari até a rodovia Geraldo de Barros

CCCCCOMPETIÇÃOOMPETIÇÃOOMPETIÇÃOOMPETIÇÃOOMPETIÇÃO

Futsal feminino estreia nos
39º Jogos Comunitários

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semuttran (Secreta-
ria Municipal de Mobilidade Ur-
bana, Trânsito e Transportes),
iniciou nesta semana os primei-
ros serviços para pavimentação
em concreto na avenida Fiora-
vante Cenedese, em Artemis. As
obras estão concentradas no tre-
cho da rodovia Geraldo de Bar-
ros até a rua D. Amélia Giusti –
por isso, há interdições na rua Pi-
racicaba e parcial na avenida Fio-
ravante Cenedese. O transporte co-
letivo está utilizando rota alterna-
tiva pela rua São João, o que tam-
bém é indicado aos motoristas.

A equipe executa terraple-
nagem no trecho, como forma
de preparar o solo para a apli-
cação do concreto. As obras in-
tegram o lote 1 do pacote de re-
cuperação dos pavimentos das
vias que estão danificados –
somente esta etapa vai atender
cerca de 45km da malha viária no
município, entre ruas e avenidas,
que têm fluxo intenso de trânsi-
to, incluindo veículos pesados.

A via será atendida com o
novo pavimento no trecho que
compreende da avenida Aristides
Antonio Scarpari até a rodovia
Geraldo de Barros (SP-304).

“O concreto passou por vá-
rias melhorias tecnológicas e
está sendo cada vez mais apli-
cado nas vias, contribuindo para
a mobilidade urbana de todos os
modais. Piracicaba, seguindo a
tendência mundial, adotou essa
metodologia pelas inúmeras van-
tagens, aplicando principalmen-
te nas vias de maior volume de
tráfego”, destacou Jane Franco
Oliveira, secretária da Pasta.

O pavimento de concreto é
vantajoso porque tem alta durabi-
lidade, já que o PUC (Pavimento
Urbano em Concreto) tem garan-
tia de, no mínimo, 20 anos contra
danos causados pelos impactos no
pavimento, tonando-se uma alter-

Via será atendida com novo pavimento da avenida Aristides Antonio Scarpari até a rodovia Geraldo de Barros
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nativa durável, com vida útil pro-
longada, econômica e eficiente.

Além da maior durabilida-
de, o pavimento em concreto di-
minui o custo com manutenção
de veículos e a possibilidade de
ocorrência de acidentes, agiliza o
trânsito e diminui a poluição, pois
não deforma quando há acelera-
ção, frenagem e provas de cargas
dos veículos, além de necessitar
menor interferência de manu-
tenção preventiva e corretiva.

MAIS OBRAS – As obras
de pavimentação de concreto se-
guem ainda na rua Corcovado, no
Vila Sônia; na avenida Rio Claro,
no bairro Areão; na avenida Co-
mendador Leopoldo Dedini e na
rua Antonio Borja Medina, no
Unileste; e na avenida Pádua Dias,
no bairro Vila Independência.

Na rua Corcovado, as obras
de concretagem estão concentra-
das no trecho do Condomínio Pi-
racicaba 3 até o Condomínio Ipê

Roxo – por isso, pode haver inter-
dições parciais, com uma das fai-
xas de rolamento isolada. A pre-
visão é que os serviços terminem
nesta semana e que a via seja libe-
rada para o trânsito, neste trecho,
a partir da semana que vem.

Na avenida Rio Claro, a equi-
pe executa reciclagem, tratamen-
to de solo e aplicação do concreto.
Por conta dos serviços, há inter-
dição parcial da faixa da esquer-
da, do viaduto Francisco Avanzi
(Chicão) até a saída para Rio Cla-
ro. A faixa da direita está liberada
para o trânsito. Motoristas que
puderem evitar o trecho, podem
utilizar rota alternativa pela ave-
nida Limeira, seguindo pelas ro-
dovias Deputado Laércio Corte
(SP-147) e Ernesto Paternani,
para, então, acessar a rodovia
Fausto Santomauro (SP-127).

Já na avenida Comendador
Leopoldo Dedini, os serviços se
concentram no trecho entre a ro-

dovia Margarida da Graça Mar-
tins (SP-135) até a rodovia Luiz
de Queiroz (SP-304). A interdi-
ção é das duas faixas do lado es-
querdo, no sentido rodovia Luiz
de Queiroz; o fluxo ocorre em mão
dupla (trânsito compartilhado) na
pista oposta. Via recebe adequa-
ção na rede de drenagem e pavi-
mentação de concreto no trecho
entra a rodovia SP-135 e a SP-304.

Por fim, na Pádua Dias, as
obras acontecem no trecho entre
a rua Bela Vista até o acesso à
avenida Alberto Vollet Sachs. Por
isso, a faixa da esquerda, no sen-
tido Piracicaba-Americana, bem
como no sentido Americana-Pi-
racicaba, estão interditadas para
o desenvolvimento dos serviços
de drenagem e pavimentação de
concreto. Todos os serviços inte-
gram o pacote de revitalização da
malha asfáltica, que vai benefici-
ar 258 km de vias do município com
pavimento em concreto e asfalto.

A oitava rodada do torneio de
futsal dos 39º Jogos Comunitário
chega com novidade para o final
de semana. A primeira partida vá-
lida pela fase de classificação da
categoria sub-17 feminino está
marcada para às 16h, no confron-
to entre Vila Industrial e Vida
Nova. O jogo acontece na quadra I
do Ginásio de Esportes José de Oli-
veira Garcia Neto, o miniginásio.

Antes disso, a partir das
14h30, as equipes do Sol Nascen-
te e do Cecap jogam pela catego-
ria sub-14 e, logo após, às 15h,
entram em quadra os atletas da
Vila Nova e do Sol Nascente na
categoria sub-12. A partir das
15h30, pela categoria sub-10, jo-
gam Vila Sônia e Vila Industrial.

Com a organização da Prefei-
tura de Piracicaba, por meio da Se-
lam (Secretaria de Esportes, Lazer e
Atividades Motoras), no domingo,
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Elenco feminino do Vila Nova faz sua estreia
no torneio de futsal dos Jogos Comunitários

dia 26/5, também tem as partidas
de futebol de campo, agendadas
para o campo do Novo Horizonte.

A segunda rodada da fase de
classificação do torneio masculi-
no de futebol começa às 8h com o
confronto entre Novo Horizonte
e Jardim Planalto (sub-15) e se-
gue até às 11h, com a partida en-
tre Vila Industrial e Parque Or-
landa, também pelo sub-15.

SERVIÇO
Oitava rodada do torneio de
futsal dos 39º Jogos Comu-
nitários, sábado (25), a partir
das 14h, nas quadras I e II do
Ginásio de Esportes José de
Oliveira Garcia Neto (minigi-
násio), localizado a rua 13 de
Maio, s/nº. 2ª rodada do tor-
neio de futebol de campo, do-
mingo, dia 26/5, a partir das
8h, no Campo do Novo Hori-
zonte, rua Moacyr Martins.
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Prova do Vestibular será
realizada no domingo (26)

A Universidade Virtual do
Estado de São Paulo (Univesp),
vinculada à Secretaria de Ciência,
Tecnologia e Inovação (SCTI), re-
alizará a prova do Vestibular 2024
no próximo domingo, dia 26 de
maio, às 13h. O processo seletivo,
que é o maior em alcance territorial
do Estado de São Paulo, oferecerá
23.322 vagas distribuídas em 425
polos de 371 municípios, abrangen-
do capital, interior e litoral.

Os candidatos, que somam
80 mil inscritos, terão cinco ho-
ras para completar o exame, que
incluirá uma redação e 56 ques-
tões de múltipla escolha. Os lo-
cais oficiais das provas serão dis-
ponibilizados no dia 21 de maio
no site vestibular.univesp.br.

A Univesp oferece nove cur-
sos divididos em três eixos prin-
cipais. No Eixo de Licenciatura,
estão os cursos de Letras, Mate-
mática e Pedagogia. No Eixo de
Computação, as opções são Ci-
ência de Dados, Engenharia de
Computação e Tecnologia da In-
formação. Já no Eixo de Negóci-
os e Produção, os cursos dispo-
níveis são Administração, Enge-
nharia de Produção e Tecnolo-
gia em Processos Gerenciais.

Os cursos têm diferentes du-
rações, variando de três a cinco
anos, e permitem certa flexibilida-
de nos primeiros anos. Por exem-

plo, os alunos dos cursos de com-
putação têm um ciclo básico de até
um ano e meio, podendo optar por
migração entre os cursos após esse
período. As licenciaturas também
oferecem a possibilidade de mu-
dança de habilitação após o pri-
meiro ano de ciclo básico. No Eixo
de Negócios e Produção, os alunos
escolhem sua especialização defini-
tiva após um ano de ciclo básico.

A Univesp também disponi-
bilizou 2.610 vagas para o Pro-
vão Paulista, com início das au-
las previsto para julho de 2024,
coincidindo com o calendário
dos aprovados no vestibular.

Os cursos são totalmente gra-
tuitos e realizados por meio da pla-
taforma on-line Ambiente Virtual
de Aprendizagem (AVA), onde os
estudantes acessam videoaulas,
material didático, bibliotecas digi-
tais e podem interagir com facilita-
dores. Os polos físicos fornecem
infraestrutura necessária para ati-
vidades presenciais, como provas e
discussões em grupo, além de ser-
viços de secretaria acadêmica.

O gabarito oficial do vesti-
bular será divulgado no dia 27
de maio, a partir das 15h, no
site do vestibular. O resultado
final e a primeira chamada es-
tão previstos para 25 de junho,
com início das aulas programa-
do para 29 de julho de 2024.

Os dois próximos destinos
da Rota Cervejeira de Piracica-
ba, que será percorrida a bordo
de uma Van, no sábado (25), se-
rão duas cervejarias inéditas
para o passeio que foi criado no
ano passado. O embarque será no
último bolsão de estacionamento
da Rua do Porto, às 10 horas.

O tour que é uma experiên-
cia pelas cervejarias artesanais
da cidade irá visitar a Taberna
Leuven, localizada no charmo-
so bairro Monte Alegre, e a Os-
teria Tirolesa, que fabrica a cer-
vejaria Stella Alpina, no bucóli-
co distrito de Santa Olímpia.

A mais recente atração tu-
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Rota Cervejeira de Piracicaba terá destinos inéditos no sábado (25)
rística da cidade, que iniciou
em dezembro passado, se con-
figura em um passeio de três
horas,  partindo da Rua do
Porto. Os ingressos podem ser
a d q u i r i d o s  n o  I n s t a g r a m
@rota.cervejeira.piracicaba.

“Incluímos novos estabeleci-
mentos a pedidos das pessoas que
já fizeram o passeio e que gosta-
riam de refazer, mas sem repetir
o destino”, justificou Marcelo
Basso, um dos idealizadores da
Rota Cervejeira de Piracicaba.

O apoio é do Arranjo Produti-
vo Local de Máquinas Equipamen-
tos e Serviços Industriais para Cer-
vejarias (APLCerva), do Simespi. O tour é uma experiência pelas cervejarias artesanais da cidade
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Governo federal divulga
nova data do Concurso
Nacional Unificado

Após o adiamento causado
pelo desastre no Rio Grande do
Sul, todos os 18.757 malotes de
prova foram recolhidos em todo
o Brasil para um local seguro. Os
malotes foram checados, um a
um, por integrantes da rede de
segurança, e foi identificado que
não houve qualquer violação.

Coordenada pelo Ministério da
Gestão e Inovação em Serviços Pú-
blicos, a rede é formada pela Secre-
taria Nacional de Segurança Pú-
blica (Senasp/MJSP), Polícia Fede-
ral (PF), Polícia Rodoviária Fede-
ral (PRF), Agência Brasileira de
Inteligência (Abin), Força Nacional
(FN), Secretarias de Segurança
Pública Estaduais, além da Fun-
dação Cesgranrio e dos Correios.

Agora, o Ministério da Gestão
vai começar o diálogo para garan-

tir os locais de prova, priorizando
a manutenção dos locais definidos
anteriormente. No caso do Rio
Grande do Sul, haverá um diálogo
especial para garantir o acesso das
pessoas inscritas no estado.

LOCAIS DE PROVA – Os
candidatos terão de acessar no-
vamente os cartões de prova,
para confirmar se o local de pro-
va foi mantido ou alterado. O
cartão de confirmação de inscri-
ção do Concurso Público Nacio-
nal Unificado (CPNU), com os
detalhes sobre os locais de pro-
vas, será divulgado no dia 7 de
agosto. O documento estará dis-
ponível na Área do Candidato,
mesma página da Internet em que
a pessoa fez a inscrição. Para
acessar, é preciso fazer login com
os dados da conta GOV.BR.

INSTITUTO FORMAR
A Câmara Municipal de Pira-
cicaba recebeu, quinta-feira
(23), 38 adolescentes apren-
dizes do Instituto Formar. Eles
participaram do programa
“Conheça o Legislativo”, a
convite do vereador Pedro
Kawai (PSDB). Os alunos
participaram de uma visita ao
Legislativo, assistiram a pa-
lestras sobre os aspectos his-

tóricos da formação das Câ-
maras no sistema político bra-
sileiro e a divisão dos pode-
res da República e, ainda, si-
mularam a realização de uma
reunião ordinária para enten-
der como é o trabalho dos ve-
readores. Eles foram acom-
panhados pelo professor Lu-
cas Lopes Magioli e a pedago-
ga Lis Helena G. B. Camargo.

Guilherme Leite
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Nova tecnologia para redução
da poeira é testada em estrada
Em parceria com a Sema, as empresas Suzano e Raízen aplicam
estabilizante com lignina kraft de eucalipto na PIR 011W e PIR 290

Com parceria entre a Prefeitu-
ra de Piracicaba, por meio da Sema
(Secretaria de Agricultura e Abas-
tecimento), e as empresas Suzano e
Raízen, nesta semana, a estrada do
Canal Torto (PIR 011W e PIR 290)
está recebendo a aplicação de um
produto estabilizante a fim de
amenizar o impacto da poeira.

O produto foi desenvolvido
pela empresa Nanochar, que con-
ta com o produto Ecolig, a ligni-
na kraft de eucalipto da Suzano,
e está sendo testado em um tre-
cho de três quilômetros das es-
tradas. A aplicação termina ama-
nhã, sexta-feira, 24/05, e não foi
necessário interditar a via.

“A ideia é deixar a estrada mais
trafegável, com uma base sólida,
lisa e com supressão de poeira, di-
minuindo o uso de água para mo-
lhar a estrada. O trabalho de estabi-
lização tem garantia de cinco anos e
a supressão de poeira necessita de
mais algumas aplicações durante o
ano”, explica Paulo Correa, repre-
sentante da empresa Nanochar.

De acordo com a secretária
Nancy Thame, o trecho do Canal
Torto é um dos mais críticos entre

Thais Passos/SEMA

Estabilizante começou a ser aplicado nesta segunda-feira (20)

os 811 quilômetros de estradas ru-
rais em Piracicaba, que sofre com
poeira devido ao tráfego intenso
e, por esse motivo, foi escolhido
para receber o teste do produto.

“A Sema tem se organizado e
acompanhado a demanda dos
moradores em relação às estradas
rurais e está diariamente realizan-
do manutenções em diversos pon-

tos, mas para avançarmos mais
nesses trabalhos, esta parceria e ar-
ticulação com as empresas Suzano
e Raízen é fundamental para agili-
zarmos as melhorias”, disse Nancy.
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8ª Conferência da Cidade acontece no sábado (25)
A Prefeitura promove, sába-

do (25), a 8ª Conferência da Cida-
de de Piracicaba. O evento aconte-
ce das 7h30 às 18h30, na Funda-
ção Municipal de Ensino de Pira-
cicaba (Fumep), e é aberto ao pú-
blico. Na ocasião, também serão
eleitos os delegados para represen-
tar Piracicaba na Conferência Es-
tadual e os membros da socieda-
de civil para o Conselho Munici-
pal da Cidade (ConCidade).

A Conferência da Cidade tem
o objetivo de criar espaço para go-
verno e sociedade civil debater e
avaliar as políticas públicas urba-
nas. Nesta edição, o tema é “Cons-
truindo a Política Nacional, Esta-
dual e Municipal de Desenvolvi-
mento Urbano: caminhos para ci-

dades inclusivas, democráticas,
sustentáveis e com justiça social”.

A Fumep está localizada na
avenida Monsenhor Martinho
Salgot, 560, no bairro Areão.
Para participar, basta ter mais de
18 anos e apresentar documento
oficial de identificação com foto e
comprovante de residência.

De acordo com Andrea Ri-
beiro Gomes, secretária de Habi-
tação e Gestão Territorial (Se-
muhget), o evento é uma boa opor-
tunidade para receber as deman-
das da população e debater com
profissionais da área. “É um es-
paço para cada morador e mora-
dora de Piracicaba olhar para
suas regiões e pensar quais são
as prioridades a serem estabele-

cidas para construir a cidade que
queremos. É uma oportunidade
para os cidadãos pensarem sobre
os desafios e potencialidades do
nosso município e compartilharem
essas ideias conosco em uma gran-
de roda de conversa”, explica.

LINHAS DE ÔNIBUS
ESPECIAIS — Com o intuito de
atender as pessoas que partici-
parão da 8ª Conferência da Ci-
dade, a Prefeitura disponibiliza-
rá a Linha 001 - Conferência da
Cidade, com horários especiais
dos ônibus. O embarque aconte-
ce no Terminal Central de Inte-
gração (TCI), na plataforma AO2
e o retorno com saída da Fumep.

As saídas do TCI sentido
Fumep serão às 7h05; 7h40;

8 h 1 5 ;  8 h 5 0 ;  9 h 2 5 ;  1 0 h ,
10h45;  11h30;  12h15;  13h;
13h45; 14h30; 15h10; 15h45;
16h20; 16h55; 17h30 e 18h10.

Os ônibus sairão da Fumep
sentido TCI, às 7h20; 7h55;
8h30; 9h05; 9h40; 10h20;
11h05; 11h50; 12h35; 13h20;
14h05; 14h50; 15h25; 16h;
16h35; 17h10; 17h50 e 18h40.

SERVIÇO
8ª Conferência da Cidade de
Piracicaba. Sábado (25), das
7h30 às 18h30, a Fundação
Municipal de Ensino de Pira-
cicaba (Fumep), localizada à
rua Av. Monsenhor Martinho
Salgot, 560, Areão. Entrada
gratuita e aberta ao público.
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Prefeitura abre inscrições para candidatura de novos membros
A Prefeitura de Piracicaba, por

meio da Secretaria Municipal de
Habitação e Gestão Territorial (Se-
muhget), publicou ontem (23), no
Diário Oficial do Município, a aber-
tura das inscrições para candida-
tura de membros representantes de
organizações populares da socie-
dade civil que vão compor o Con-
selho Municipal de Habitação
(CMH) para o mandato 2024/2027.

Poderão se inscrever repre-
sentantes de organizações popu-
lares indicados pelas suas res-
pectivas associações de bairros.
Além disso, é preciso ter mais
de 18 anos, morar em Piracica-
ba, possuir Ensino Médio com-

pleto e conhecimento em habi-
tação popular. Serão ofertadas
duas vagas para candidatura.

Para se candidatar, é necessá-
rio apresentar uma cópia do esta-
tuto da entidade registrado em car-
tório ou cópia da lei de criação da
entidade, com atuação comprova-
da na área de moradia popular;
cópia da ata de posse da atual dire-
toria registrada em cartório; ofício
assinado pelo representante legal
com a indicação dos representan-
tes, titular e suplente, indicados
para participação do processo de
renovação do Conselho; fichas de
indicação de representantes titular
e suplente devidamente preenchi-

das e assinadas (anexadas no
Diário Oficial do Município); do-
cumento oficial com foto e com-
provante de residência dos re-
presentantes titular e suplente.

As inscrições devem ser reali-
zadas até o dia 31/05 pelo e-mail
conselho.habitacao@piracicaba.
sp.gov.br. Após o período de ins-
crições, se houver mais inscritos
do que a quantidade de vagas dis-
poníveis, será realizada uma reu-
nião conjunta para escolha de
quais entidades vão compor o con-
selho. O encontro acontecerá no
dia 06/06, na sede da Semuhget,
localizada Avenida Cristóvão Co-
lombo, 1.900, no bairro Algodoal.

O Conselho Municipal de Ha-
bitação é um canal institucional de
participação da população na ges-
tão habitacional da cidade e tem
por objetivo implementar a política
habitacional de interesse social em
Piracicaba, em especial na constru-
ção de novas moradias. O CMH
conta com representantes que in-
tegram o poder público e a socieda-
de civil organizada, e também por
representantes de associações de
bairro legalmente constituídas.

Em caso de dúvidas, a Se-
muhget orienta os interessados a
entrarem em contato pelo e-mail
conselho.habitacao@piracicaba.sp.
gov.br ou pelo telefone (19) 3124-2458.

GGGGGRARARARARATUITTUITTUITTUITTUITOSOSOSOSOS

Senai-SP abre mais de 1.700 vagas em cursos de formação profissional
O SENAI-SP abriu cerca de

1.700 vagas para cursos gratuitos
de formação profissional, tanto
para nível técnico quanto para qua-
lificação profissional. As inscri-
ções para o processo seletivo po-
dem ser realizadas até o dia 3 de
junho e as aulas têm previsão de
início no segundo semestre de 2024.

Mais de 40 unidades SENAI
do estado de São Paulo estão
disponibilizando as vagas pre-
senciais, incluindo os municípi-
os de Americana, Araraquara,
Bauru, Birigui, Campinas, Dia-
dema, Guarulhos, Indaiatuba,
Iracemápolis, Itatiba, Jandira,
Jaú, Jundiaí, Limeira, Mogi das
Cruzes, Piracicaba, Pirituba, Pre-
sidente Prudente, Rafard, Santa
Bárbara d’Oeste, Santana de Par-

naíba, Santo André, Osasco, São
Bernardo do Campo, São Caetano
do Sul, São Carlos, São José dos
Campos, Sorocaba, Suzano, Tauba-
té, Valinhos e Votuporanga. Na
capital paulista, as escolas estão
nos bairros: Brás, Mooca, Santo
Amaro, Tatuapé, Vila Alpina, Vila
Leopoldina e Vila Mariana.

Os Cursos de Qualificação
Profissional (Aprendizagem In-
dustrial) promovem uma forma-
ção básica para ocupações espe-
cíficas, para que jovens possam
atuar em seu primeiro emprego
na indústria. Os conteúdos são
mais voltados para a prática pro-
fissional, com carga horária
variada entre 800h e 1.600h.
Como requisito, os alunos de-
vem ter o Ensino Fundamental

completo, além de idade entre 14 e
24 anos até a conclusão do curso.

Já os Cursos Técnicos são
aqueles que equilibram teoria e prá-
tica de forma mais aprofundada,
proporcionando uma base para a
continuidade dos estudos em ní-
veis superiores, como cursos tec-
nólogos, também ofertados pelo
SENAI-SP. Além disso, os cursos
de formação técnica colocam os
alunos em contato com proble-
mas reais da indústria e têm car-
ga horária de até dois anos. São
destinados a estudantes que es-
tão estudando ou já concluíram
o Ensino Médio, sem limite máxi-
mo de idade para a realização.

Para os Técnicos, as vagas
abertas são em Administração,
Automação Industrial, Desenvol-

vimento de Sistemas, Eletroeletrô-
nica, Eletrotécnica, Manutenção
de Máquinas Industriais, Mecâ-
nica, Mecatrônica, Plásticos e
Qualidade. Na Aprendizagem, as
opções envolvem: Assistente Téc-
nico de Vendas, Auxiliar de Li-
nha de Produção, Auxiliar de
Produção Gráfica, Confecciona-
dor de Roupas, Construtor de
Edificações, Costureiro Industri-
al, Eletricista Industrial, Mecâni-
co de Automóveis Leves, Mecâni-
co de Manutenção, Operador de
Processos Logísticos, entre outros.

Ambos os processos seletivos
acontecem por meio da aplicação
de uma prova, composta por 60
questões de múltipla escolha.
Para participar, basta inscrever-
se pelo site: www.sp.senai.br.

O vereador Thiago Ribeiro
(PRD) acompanhou na tarde des-
ta quarta-feira (22) o início das
obras de melhorias nos bairros Sol
Nascente e Nova Pompéia. As obras
fazem parte do edital de licitação
57/2023, que prevê a construção
de bases para academia ao ar livre,
iluminação e troca de alambrado
no campo de futebol do bairro
Nova Pompéia e instalação de pos-
tes de iluminação e construção de
passeios no bairro Sol Nascente, na
lateral do campo de várzea do bair-
ro, entre a rua Ferraz de Vascon-
celos e Avenida Franco da Rocha.

As obras de melhorias foram
solicitadas pelo parlamentar, em
2021, através das indicações
2253/2021, 2254/2021 e 3757/
2021. Após ser acionado por mo-
radores da região, o parlamentar
visitou os dois locais acompanha-
do por servidores da Secretaria
Municipal de Infraestrutura e
Meio Ambiente (Simap). Na oca-
sião, ficou definido que as obras
de melhoria seriam realizadas.

A empresa responsável pela
execução das obras é a J Rezende
Serviços e Construções LTDA,
contratada pelo valor de R$
214.500,00. A conclusão das
obras deve ocorrer em até 150 dias.

O vereador destacou a impor-
tância das obras, que ele reivin-
dicava desde o primeiro ano de
seu mandato. “Muito importante
para a população destes bairros.
Os moradores pedem há anos este
calçamento e iluminação no Sol
Nascente, bem como as melhores
do campinho da Nova Pompéia.
Seguirei acompanhando cada
etapa da obra, que deve ser con-
cluída num prazo rápido”.

Ele ainda ressaltou que, des-
de 2021, vem cobrando o Executi-
vo diversas melhorias na região
leste. “Tivemos diversas reuniões
com o Executivo, entre Secretári-
os, assessores e o próprio Prefeito
Luciano Almeida (PP), para bus-
car soluções para melhorar o dia a
dia da população desta importante
região”, concluiu Thiago Ribeiro.

DDDDDEMANDASEMANDASEMANDASEMANDASEMANDAS

Vereador acompanha início
de obras em dois bairros

Pedidos de melhorias foram objeto das indicações 2253/2021,
2254/2021 e 3757/2021, de autoria do vereador Thiago Ribeiro

Assessoria Parlamentar

O vereador Pedro Kawai
(PSDB), após visita realizada à Es-
cola Municipal “Antônia Jesuína
Camillo Pipa”, localizada na rua
Mauro Luiz de Coimbra, nº 706,
no bairro Santa Rosa, protocolou
na tarde desta segunda-feira (20)
a indicação 2067/24, em que soli-
cita a realização de manutenção
em diversos pontos do espaço.

Na justificativa, o parla-
mentar pede melhorias urgen-
tes na parte hidráulica e elétri-
ca da escola, reparos nas infil-
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Vereador pede manutenção
em escola municipal

Pedro Kawai, em indicação, pede manutenção na parte
hidráulica e elétrica, troca de pisos e melhorias em
passarela da Escola Municipal “Antônia Jesuína Camillo Pipa”

Assessoria Parlamentar

trações, troca de piso e cobertu-
ra da passarela, troca do piso
de uma das salas de aula que está
se soltando e a troca e instalação
de um telhado na passarela exis-
tente na escola, que atualmente
está totalmente descoberta, ex-
pondo alunos e funcionários.

“A unidade escolar vem so-
frendo com infiltrações em diver-
sas salas, sendo necessária sua
manutenção para evitar problemas
de saúde para os alunos e colabo-
radores”, ressalta Pedro Kawai.
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Escola municipal vence
a 2ª edição do Concurso
Boas Práticas na Educação
Desenvolvido pela professora Ana Lydia Costa Gouveia no ano de
2023, o projeto foi realizado com alunos do ensino fundamental PPPPPAAAAAVIMENTVIMENTVIMENTVIMENTVIMENTAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃO

Rua Riachuelo receberá
recape no fim de semana

O projeto Mala da Diversida-
de - A construção da identidade
ética e o respeito às diferenças, de-
senvolvido pela Escola Municipal
Joaquim Carlos Alexandrino de
Souza, foi o vencedor da 2ª Edição
do Concurso Cultural Boas Práti-
cas na Educação, promovido pelo
Instituto EP, que pertence ao Gru-
po EP (Empresas Pioneiras).

O projeto premiado foi de-
senvolvido pela professora Ana
Lydia Costa Gouveia no ano de
2023, com a turma do 3º ano B
do Ensino Fundamental, e visa
promover valores essenciais como
a ética e o respeito pelas diferen-
ças desde os primeiros anos esco-
lares. “Orientar os estudantes a
valorizarem a diversidade e a
conviver com o outro de forma
justa é essencial para formar ci-
dadãos conscientes e capazes de
criar um mundo com menos pre-
conceitos”, afirma Ana Lydia.

O projeto foi desenvolvido em
cinco etapas que propõe diálogos,
pesquisas, debates, assembleias,
registros, entre outras propostas.

Uma das etapas envolve le-
var bonecos de diversos tons de
pele para a sala, todos sem olhos,
boca e cabelo. Os estudantes es-
colhem um boneco para repre-
sentar a si mesmos e o levam para
casa, onde dialogam com suas
famílias sobre suas característi-
cas e histórias de vida, comple-
tando o boneco com olhos, boca,
cabelo, roupas e acessórios. De-
pois, apresentam o boneco e sua
história à turma. Um relatório fi-

Uma equipe da emissora EPTV, afiliada à TV Globo sediada em Campinas,
esteve na escola para gravar entrevistas com os educadores envolvidos

Divulgação

nal documenta o processo, a par-
ticipação familiar e as percepções
sobre as diferenças encontradas.

Giovana Franchi, diretora
da escola, afirmou que, quando
os professores trazem essas ati-
vidades, as crianças absorvem
melhor o conhecimento, abor-
dando os assuntos de maneira
abrangente e reconhecendo as
diferenças entre os seres huma-
nos. “Essa ideia, que começa na
família, transforma as crianças
em professoras para os pais e ga-
rante que o tema permaneça vivo
durante todo o ano letivo. A par-

ceria com as famílias em torno do
tema melhora o ambiente escolar,
e ter professores dispostos a discu-
tir esses assuntos torna a escola
mais leve e promove uma melhor
comunicação entre as crianças.”

Este ano, o projeto continua
com a turma do 2º ano A. Genu-
zia Vitorino, técnica de enferma-
gem, é mãe de Beatriz Isabele Vi-
torino, de 7 anos, que está no 2º
ano do ensino fundamental na
escola Joaquim Carlos, e participa
do projeto este ano. “Eu acho mui-
to interessante porque esse projeto
fomenta o respeito e a convivência

entre as crianças, destacando a im-
portância da empatia e da aceita-
ção das diferenças individuais.”

PRÊMIO – O concurso faz
parte da 3ª edição do Fórum Di-
álogos na Educação, evento on-
line com transmissão ao vivo que
será realizado hoje, 23/05. Nes-
te ano, o tema escolhido foi: Ser
e Pertencer no Ambiente Esco-
lar. Uma equipe da emissora
EPTV, afiliada à TV Globo, sedi-
ada em Campinas, esteve na es-
cola para gravar entrevistas com
os educadores envolvidos e famí-
lias que participaram do projeto.

Nos seus 85 anos, hoje, querido Messias, receba meu
abraço especial, meu carinho, meu respeito e, acima
de tudo, minha admiração pelo ser humano que é você.
Sinto-me alegre, agradecida a Deus, por estarmos jun-
tos nesta data tão feliz para sua e minha, nossas vidas.
Com afeto,

Genoveva Dores Elisbão

PARABÉNS, MEU AMOR
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49º Recital Mirim da Empem homenageia as mães, hoje (24)
Hoje (24), às 19h30, a Escola

de Música de Piracicaba Maestro
Ernst Mahle (Empem) realizará
a 49ª edição do Recital Mirim, em
conjunto com o Recital Juvenil,
no Salão Nobre do Colégio Piraci-
cabano. O evento terá entrada
gratuita, e a escola estará arreca-
dando meias na entrada, que se-
rão encaminhadas aos desabri-
gados do Rio Grande do Sul.

O recital deste ano será uma
homenagem às mães, com apre-
sentações de pequenos e jovens
instrumentistas a partir de 5
anos de idade, dos cursos de pi-
ano, canto e saxofone. O objeti-

vo do evento é proporcionar aos
jovens musicistas uma oportuni-
dade de se apresentarem e exibi-
rem suas habilidades aos familia-
res, amigos e ao público em geral.

O repertório do recital inclui-
rá peças clássicas, folclóricas e po-
pulares, como “Aventura no Ori-
ente” (M.H. Lage e A. Ribeiro), “The
Silver Skates” (L. Fletcher), “Mar-
ried Life” (G. Giacchino), “Laguna
Breezes” (D. Alexander), o tema do
filme “A Bela e a Fera” (A. Menken
e H. Ashman), “The Happy Farmer”
(Schumann), “O Homem de Riqui-
chá” (M. Nevin), “Terras Distan-
tes” (Laura Longo), “Segredo do

Dia de Natal” (Suzuki), “Sonati-
na em Sol M” (Beethoven), “Pre-
lúdio para Margareth” (M.B. Ne-
gri), “Noturna” (Carla Reis), “Sti-
riana” (Burgmüller), “Cravo bem
temperado N° 21” (J.S. Bach), “Pre-
lúdio Op. 28 N° 4” (F. Chopin), e
“Eu Sei Que Vou Te Amar” (A.C.
Jobim e V. Moraes), entre outras.

Os alunos que participarão
deste recital são: Alex Ji Min Nam
Lopez, Benjamin Mariano Brum
Correa, Bianca Hentz Perecin, Cris-
tina Pan Motta Oliverio, Filippo
Manole, Helena Maria Ambroza-
no, Isabella Teresa Ambrozano,
João Paulo do Amaral e Silva, João

Pedro Carlini Garcia, João Pedro
Casanova Cerullo, José Henrique
Casanova Cerullo, Livia Hentz Pe-
recin, Luca Duch Simone, Luísa
Benato, Maria Cecília Oliveira Nas-
cimento, Mariana Baldo Cerri,
Mariana Everton Crestana, Ma-
nuela Coelho Longobardi, Manu-
ela Faria Vicentin, Manuela Me-
nha Dário, Pedro Gabriel Spinola
Santana, Pedro Lucas do Ama-
ral e Silva, e Pedro Riello Galvão.

SERVIÇO
Entrada gratuita (com doa-
ção de meias para desabri-
gados do Rio Grande do Sul).

Uma das principais vias do
centro de Piracicaba, a rua Ria-
chuelo, receberá nova pavimen-
tação. Os serviços de tratamento
do solo (fresagem) e recape asfál-
tico serão executados durante
este fim de semana, 24 e 25/05,
por meio de empresa terceirizada
da Secretaria de Obras e Zelado-
ria (Semozel). Por conta das obras,
que serão feitas em etapas, haverá
interdições parciais da rua duran-
te a maior parte do período – po-
rém, poderá ocorrer bloqueio to-
tal, conforme a necessidade.

Na parte da manhã do sába-
do, 25, as obras compreenderão o
trecho entre as ruas Madre Cecília
e Boa Morte. No período da tarde,
os serviços continuarão no trecho
da rua Boa Morte até a avenida
Armando de Salles Oliveira. Moto-
ristas que puderem evitar transi-
tar pela rua Riachuelo durante as
obras, podem utilizar como rota
alternativa as ruas Dom Pedro I e
Gomes Carneiro. No domingo, as
equipes continuarão na via.

“Ruas de movimento inten-
so, em especial na região central,
serão atendidas pelas obras de re-

Divulgação

No período da tarde, os serviços continuarão no trecho da
rua Boa Morte até a avenida Armando de Salles Oliveira

cape em horários especiais, aos
fins de semana e também no pe-
ríodo noturno até, no máximo, às
22h. Dessa forma, não há impac-
tos no fluxo do trânsito por con-
ta das interdições, que são neces-
sárias para que os serviços sejam
executados com rapidez e segu-
rança, tanto das equipes, quanto
dos munícipes”, explicou Marcio
Marino, titular da Semozel.

Posteriormente, outras eta-
pas serão realizadas na rua Ria-
chuelo, já que ela será recapeada
até a avenida Independência.

MAIS VIAS – Ainda no Cen-
tro, as equipes já atendem a rua
Joaquim André e devem iniciar em
breve os serviços na rua José Vizi-
oli, que já foi fresada, e na rua
Emílio Galdi. Os serviços integram
o pacote de recape, anunciado pelo
prefeito Luciano Almeida, que vai
beneficiar cerca de 258 km de vias
no município. Ainda no Centro, ou-
tras ruas que receberão novo pavi-
mento são a Governador Pedro de
Toledo, Gomes Carneiro, Santo An-
tonio, do Rosário, Ipiranga, Ran-
gel Pestana, XV de Novembro e
Alferes José Caetano, entre outras.

REUNIÃO NO PAU D’ALHINHO
No último dia 16, o vereador
Gilmar Rotta (PDT) partici-
pou de uma reunião com os
moradores do bairro Pau
D’alhinho para abordar ques-
tões cruciais, como melhori-
as no transporte público, ma-
nutenção das vias e proble-
mas como corte de mato alto

e falta de i luminação nas
ruas. Os participantes ex-
pressaram suas preocupa-
ções e sugestões para resol-
ver esses problemas, en-
quanto o vereador se compro-
meteu a encaminhar as de-
mandas discutidas para as
autoridades responsáveis.

Assessoria Parlamentar
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- Óia, nóis aqui outra veiz.

- Huuuummmmm agora tá
tudo quietinho.

- O "homi' saiu e o silêncio
tá "ensurdecedor".

- "Rodorfo" assumiu e já fa-
lou nos microfones da Difu-
sora que '"a verba tá curta".

- Já Arnaldo no mesmo mi-
crofone disse que a primei-
ra parcela do "Beraldo" já
tá toda comprometida.

- Pelo que esse veio cor-
neta apurou, a folha do fu-
tebol vai girar em torno de
R$ 180.000,00 e a receita
hoje do clube tá na casa
dos R$ 100.000,00.

- De onde sairá essa diferença?

- A patrocinadora máster
diminuiu o repasse de verba
em quase R$ 1.000.000,00,
agora o XV vai receber R$
500.000,00 "anual".

- Será que essa "doação"
dura até quando?

- E tem mais, quem deve para
o clube não está pagando.

- O Botafogo RJ ainda não
pagou o que falta da venda
do Ericson, são quase R$
200.000,00 que ajudaria a
saldar alguns salários atrasa-
dos de atletas da série A2 e
de funcionários dispensados.

- A ansiedade pela cota do
"Beraldo" está causando
taquicardia na rapaziada.

- Fico aqui eu com minha
cabeça teimosa pensado:
"Até quando vai funcionar o
sistema de "passar o cha-
péu" entre empresários.

- Meu amigo, historiador do
XV e integrante da equipe
"Passe de Letra", João
Luís Almeida diz a todo mo-
mento que precisa ser cri-
ado um projeto com um
ponto no final neste plane-
jamento indicando aonde o
clube chegará com o inves-
timento financeiro (elite do
futebol paulista, e no míni-
mo série C do brasileiro).

- E ele está corretíssimo,
pois a empresa precisa ter
uma base de credibilidade e
confiança aonde vai colocar
seu dinheiro. O XV hoje tem
hoje a certeza que se no
caso da saída de Arnaldo e
Rodolfo a grande maioria dos
patrocínios saem junto.

- Isso é planejamento financei-
ro? Esse é o projeto do clu-
be? O Nhô-Quim tem arreca-
dação até Outubro então?

- Bom basta buscar os bor-
derôs financeiros dos jogos
do XV no site da federação
paulista de futebol e verifi-
car os gastos "desnecessá-
rios" que estão ali descritos.

- Busquem a informação e
tirem suas próprias conclu-
sões, está mais que na cara
que o "protecionismo" é o
sistema de gestão do clube.

- Meu saudoso pai já di-
zia: "Cachorro de muitos
donos passa fome"

- E como passa!

- A SAF a cada dia que
passa, se mostra mais
necessária.

- Quem viver verá!

- Até semana que vem, "eita
como nóis gosta desse time".

Luiz Tarantini

Luiz Tarantini é colunista, radialista, repórter
esportivo, comentarista, apresentador, ges-
tor de varejo e "apaixonado" pelo Nhô-Quim.

CCCCCOLETOLETOLETOLETOLETAAAAA S S S S SELETIVELETIVELETIVELETIVELETIVAAAAA

Simap apresenta plataforma para o
cadastro de empresas e condomínios
O cadastramento é obrigatório e objetiva a melhora e disciplina dos serviços no município

Celise Romanini destacou que será possível aumentar a
coleta seletiva e diminuir os casos de descarte irregular

Cadastro tem objetivo de disciplinar o sistema
de coleta seletiva, evitando descarte irregular

A fiscal de serviços públicos da Simap, Carina de
Rezende, explicou o processo do cadastramento

Plataforma será para cadastro de condomínios e
empresas que geram até 200 litros por dia de recicláveis

Fotos: Divulgação/CCS

A Secretaria de Infraestrutu-
ra e Meio Ambiente (Simap) apre-
sentou quarta (22) uma nova pla-
taforma do sistema de coleta sele-
tiva, para cadastro de condomíni-
os residenciais e comerciais, em-
preendimentos e empresas de Pi-
racicaba que geram até 200 litros
por dia de materiais recicláveis. O
cadastramento é obrigatório e tem
base na Lei Complementar 441/22,
de autoria do Executivo, que in-
troduz alterações à Lei Comple-
mentar nº 251/2010 (consolida-
ção da legislação de meio ambi-
ente), a fim de disciplinar o siste-
ma de coleta seletiva nesses lo-
cais. A apresentação aconteceu no
anfiteatro do Centro Cívico.

A diretora do Departamento
de Controle Ambiental da Simap,
Celise de Oliveira Romanini, foi
quem coordenou a reunião, em
conjunto com a fiscal de serviços
públicos da pasta, Carina Detoni
de Rezende, e a auxiliar adminis-
trativa, Adriana Aparecida da Sil-
va. “Por meio desse sistema online
conseguiremos ter dados e moni-
torar como os geradores estão tra-
balhando os resíduos recicláveis,
assim como viabilizar a rastreabili-
dade da destinação desse materi-
al. Dessa forma, será possível au-
mentar a coleta seletiva, monito-

rar o fluxo do material reciclável e
diminuir os casos de descarte irre-
gular na cidade”, salientou Celise.

O objetivo é controlar, por meio
do sistema de cadastramento, o flu-
xo de reutilização desses materiais,
como forma de evitar qualquer des-
carte irregular em vias ou logra-
douros públicos da cidade, viabi-
lizando a preservação e a susten-
tabilidade. Além disso, também
visa disciplinar minimamente a
coleta seletiva de resíduos sólidos.

De acordo com a Lei, os con-
domínios e empresas deverão obri-
gatoriamente proceder à seleção
do lixo e dos detritos por eles pro-
duzidos e ao cadastramento no
sistema, que está disponibilizado
no site da Prefeitura pelo link ht-
tps://piracicaba.sp.gov.br/servi-
cos/coleta-seletiva-materiais-reci-
claveis/. Os transportadores e os
receptores também devem fazer
cadastro. A fiscalização e regula-
mentação dos aspectos do LC se-
rão de responsabilidade da Simap.

Na plataforma, há todas as in-
formações sobre a LC 441/22, bem
como o passo a passo para a reali-
zação do cadastro. O não cadas-
tramento pode gerar notificação e
multa. A LC versa ainda que os
estabelecimentos deverão dispor,
em suas dependências, de lixeira

de armazenamento para reciclá-
veis e orgânicos, cada uma com
sua respectiva identificação. Nos
casos dos condomínios residen-
ciais ou comerciais, caberá ao sín-
dico e/ou administrador a respon-
sabilidade da implantação da lixei-
ra, conforme legislação vigente.

A coleta dos resíduos será
feita com frequência máxima se-
manal, incorrendo a empresa ou
o coletor em infração, caso haja
desrespeito a essa temporalida-
de. A programação da coleta se-
letiva consta também no site.

Além da empresa contratada
pela municipalidade, os condomí-
nios poderão celebrar convênios e/
ou parcerias com entidades, em-
presas, cooperativas, associações
ou pequenos catadores, para fa-
zer a coleta seletiva e dar a desti-
nação do resíduo reciclável seleci-
onado, desde que os coletores es-
tejam inscritos e regularizados
junto ao sistema disponibilizado
no site da Prefeitura Municipal.

Já os receptores dos reciclá-
veis recolhidos poderão recebê-
los desde que estejam inscritos e
regularizados junto à Simap, pos-
suindo as devidas licenças ambi-
entais cabíveis. Também é permi-
tido aos receptores o recebimen-
to diretamente do gerador, des-

de que ocorra o cadastramento
no Sistema de Coleta Seletiva.

O síndico ou o administrador
do condomínio residencial e comer-
cial, gerente dos empreendimentos
geradores e pessoa jurídica estabele-
cida no local, bem como seu respon-
sável legal são responsáveis pelo ca-
dastramento no Sistema de Coleta
Seletiva, pelas informações prestadas
e pelo destino do material coletado.

A coleta seletiva, conforme a
Lei Complementar, é um dos ins-
trumentos da Política Nacional de
Resíduos Sólidos, instituída pela Lei
Federal nº 12.305/20210, e contri-
bui de forma relevante para a dimi-
nuição da extração dos recursos
naturais, utilizando a reciclagem
dos materiais que são coletados pe-
los catadores, para a confecção de
novos materiais, com um custo
menor para o consumidor final.

Consideram-se materiais re-
cicláveis: papéis, plásticos, vidros,
metais e óleo de cozinha usado; o
acondicionamento desses resídu-
os recicláveis deverá ser feito se-
parado do não reciclável, que são
papel higiênico usado, fraldas
descartáveis usadas, restos de ali-
mentos e demais resíduos orgâ-
nicos. Acondicionar recicláveis
em contato com resíduos sólidos
orgânicos implicará em multa.

PPPPPROJETOROJETOROJETOROJETOROJETO

Bomfim apresenta tecnologia para o senador Marcos Pontes
O senador Marcos Pontes

(PL) foi convidado a vir a Piraci-
caba para conhecer dois equipa-
mentos produzidos pela empresa
DanPower, especialista no desen-
volvimento customizado de cal-
deiras e equipamentos para gera-
ção de vapor: a grelha vibratória
e o precipitador eletrostático fa-
bricados com tecnologia que pro-
porciona benefícios substanciais
em termos de desempenho ope-
racional, eficiência de combustão
e sustentabilidade ambiental.

O convite foi do comercian-
te piracicabano William Bomfim,
que esteve em audiência com o
parlamentar no final de abril, em
seu escritório na capital paulis-
ta. “O objetivo foi apresentar ao
senador uma tecnologia desen-
volvida por uma empresa da
nossa cidade que reduz drasti-
camente a emissão de carbono
quando em operação, atendendo
às exigências do Acordo de Paris,
firmado em 2015. O Brasil é mui-
to cobrado por outros países para
reduzir esses índices”, explica.

William — pré-candidato a
vereador pelo Republicanos —
fala de sua admiração pela tra-
jetória pessoal e profissional do

senador, que foi ministro de Ci-
ência e Tecnologia no governo
Jair Bolsonaro, além de ser o pri-
meiro brasileiro astronauta a ir
para o espaço. “Ele é o senador
da tecnologia. Acho sua inspira-
dora sua história de vida. Ele saiu
da periferia, estudou em institui-
ções como Senac e Sesi, chegando
a trabalhar na NASA e tornan-
do-se o primeiro astronauta bra-
sileiro a ir ao espaço”, conta.

TECNOLOGIA — Segundo
Erick Gomes, diretor da DanPo-
wer, a grelha vibratória é um equi-
pamento com tecnologia ampla-
mente adotada em países da Eu-
ropa, Estados Unidos e África e
tem se destacado por sua eficiên-
cia, confiabilidade e versatilida-
de. “Usando a queima de biomas-
sa como fonte de energia renová-
vel, ela contribui para o ciclo do
carbono, uma vez que libera ape-
nas o CO2 previamente absorvi-
do pelas plantas, tornando-a uma
opção de baixa emissão líquida de
gases de efeito estufa”, explica.

Já o precipitador eletrostá-
tico, segundo Erick, oferece uma
série de benefícios específicos
para melhorar a eficiência dos
parâmetros de emissões atmos-

féricas, reduzir custos e aumen-
tar a confiabilidade da operação
da caldeira. “É o equipamento
mais recomendado aos clientes
que buscam melhorar a eficiên-
cia e a conformidade ambiental
de suas operações industriais.
Vale destacar algumas vanta-
gens da aplicação de precipita-
dores eletrostáticos em contra-
posição aos usuais lavadores de

gases (especialmente em usinas
sucroenergéticas)”, completa.

DIVULGAÇÃO — Erick
enalteceu o interesse de Willi-
am na divulgação de tecnologi-
as que têm sido desenvolvidas e
adotadas por empresas piraci-
cabanas. “Iniciativas como essa
só ajudam no fortalecimento da
nossa indústria e no desenvolvi-
mento da nossa região”, finaliza.

Willian Bomfim (direita) e o senador Marcos Ponte

Divulgação
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Deputada Bebel irá viabilizar
trator para impulsionar
cooperativa de reciclagem
Pré-candidata a prefeita de Piracicaba pelo Partido dos Trabalhadores, Bebel
viabiliza trator para auxiliar no trabalho dos cooperados do Reciclador Solidário

EEEEENCHENTESNCHENTESNCHENTESNCHENTESNCHENTES

Deputado Vicentinho manifesta
solidariedade aos gaúchos e
reconhece trabalho dos Correios

Fotos: Divulgação

Célia Carlin, Rai de Almeida, deputada Professora Bebel
e Maria Helena, presidenta da cooperativa

Bebel destacou a importância do trabalho da cooperativa de
reciclagem, contribuindo para preservação do meio ambiente

A deputada estadual piracica-
bana Professora Bebel (PT) estará
viabilizando recursos para que a
Cooperativa Reciclador Solidário de
Piracicaba possa adquirir um tra-
tor que irá auxiliar no trabalho dos
cooperados. O anúncio foi feito pela
própria deputada ao visitar a Coo-
perativa dia 17, acompanhada pela
vereadora Rai de Almeida (PT),
quando foi recebida pela sua pre-
sidenta Maria Helena e pela as-
sessora Célia Regina Carlin, que fa-
laram do trabalho desenvolvido ao
longo de mais de duas décadas.

Fundada há 23 anos, com o

auxílio do governo do então prefei-
to José Machado, a Cooperativa
Reciclador Solidário conta com uma
equipe de 22 trabalhadores dedi-
cados à coleta, triagem e comercia-
lização de materiais recicláveis,
como papel, papelão, plástico, me-
tal e alumínio, ajudando a preser-
var o meio ambiente e gerando ren-
da. No entanto, a cooperativa tem
enfrentado desafios desde sua cri-
ação, mas recentemente a atual
gestão da prefeitura retirou dois
ônibus que transportavam os tra-
balhadores, resultando em um dé-
ficit de pessoal, que resultou em

uma perda significativa de ganhos,
que representa mais da metade em
comparação ao ano passado, assim
como destacaram a falta de sub-
sídios do governo municipal.

Ao visitar o importante traba-
lho desenvolvido, Bebel diz que ape-
sar dos obstáculos, a equipe perseve-
ra, buscando alternativas para me-
lhorar as condições de trabalho. “Por
isso, me comprometi, através do nos-
so mandato popular na Assembleia
Legislativa do Estado de São Paulo,
em parceria com deputados federais
do meu partido, que defendem o co-
operativismo, vamos viabilizar emen-

das para custear a compra de um
trator, que irá auxiliar no trabalho
dos cooperados”, destacou Bebel.

Para a deputada piracicabana,
que é pré-candidata à prefeita de
Piracicaba nas eleições municipais
deste ano, é preciso fortalecer as
cooperativas, principalmente essa
que cuida da reciclagem, contribu-
indo com a preservação do meio
ambiente. “Precisamos fortalecer a
economia solidária, através do in-
vestimento nas cooperativas, como
está que faz um trabalho social e
contribui com o meio-ambiente”,
enfatizou a Professora Bebel.

Em pronunciamento no plená-
rio da Câmara dos Deputados no
último dia 14, o Deputado Federal
Vicentinho (PT/SP) prestou solida-
riedade ao povo do Rio Grande do
Sul, destacando o sofrimento en-
frentado pelas famílias e empre-
sas da região, cujas consequênci-
as ainda são imensuráveis. Ele elo-
giou as medidas adotadas pelo Pre-
sidente Lula para auxiliar o povo
gaúcho nesse momento difícil.

Vicentinho ressaltou a expec-
tativa por políticas que garantam o
emprego dos trabalhadores e apoi-
em as empresas, para que possam
retomar suas atividades no campo
e na cidade, semelhantes às medi-
das adotadas durante a pandemia.

O também mencionou a emo-
ção ao ver vídeos que mostram
uma fila de veículos dos Correios
levando alimentos e mantimentos
para o Rio Grande do Sul. Ele pres-
tou homenagem aos trabalhado-
res dos Correios, destacando a
dedicação e o sacrifício de muitos
deles, que perderam suas casas e
patrimônio, mas ainda assim se
empenharam em salvar vidas.

Vicentinho enfatizou o pa-
pel cidadão dos Correios, men-
cionando carteiros que tempo-
rariamente deixaram de entre-
gar cartas para ajudar no res-
gate de seres humanos e animais,
demonstrando um profundo
respeito pela atuação da insti-
tuição nesse momento de crise.

Vicentinho foi recebido no Ministério da
Previdência Social pelo ministro Carlos Lupi

Divulgação

AUDIÊNCIA — No dia 14
de maio, o Deputado Federal Vi-
centinho (PT/SP) foi recebido no
Ministério da Previdência Social
pelo Ministro Carlos Lupi. Vicen-
tinho, que é o Coordenador da
Frente Parlamentar em defesa
dos aposentados e pensionistas
no Sudeste, esteve acompanha-
do por representantes das enti-
dades nacionais de defesa dos
aposentados e pensionistas.

Durante a audiência foram
debatidos diversos temas de in-
teresse dos aposentados e pen-
sionistas, como a recuperação
de direitos perdidos na Refor-
ma da Previdência, a melhoria
dos benefícios previdenciários
e a ampliação do acesso à saú-
de e à assistência social.

Segundo Vicentinho, “a au-
diência foi muito proveitosa e pro-
dutiva. Primeiramente, precisa-
mos agradecer ao Ministro Lupi
pela disposição em receber essa
comitiva, em deixar seu gabinete
aberto aos movimentos sociais. E
foi muito importante verificar
que o ministério está atento e atu-
ante com relação às demandas,
embora saibamos que muitas de-
las não dependem apenas da
vontade do ministro. Por esse
motivo, é preciso que os movimen-
tos em defesa dos aposentados e
pensionistas estejam ativos para
pressionar o Congresso a aprovar
as leis que nosso povo precisa”.

As equipes vencedoras e a Co-
ordenação Geral da 3ª Competição
Gravity Car, promovida pela Esco-
la de Engenharia da Fundação
Municipal de Ensino de Piracicaba
(EEP/FUMEP), foram homenage-
adas nesta segunda-feira (20), no
Salão Nobre da Câmara Municipal
de Piracicaba, com votos de con-
gratulações propostos pela verea-
dora Silvia Morales (PV), do man-
dato coletivo A Cidade é Sua.

Na prática, a Competição Gra-
vity Car é um teste de habilidade,
inovação e criatividade dos com-
petidores, que projetam e constro-
em os seus carros de gravidade
para competir em uma pista ín-
greme e desafiadora. Tal projeto
faz parte da avaliação em discipli-
nas de cursos da EEP e a sua 3ª
edição foi realizada em outubro de
2023, no campus da FUMEP.
Além dos alunos da EEP, foram
envolvidos alunos de escolas pú-
blicas de Ensino Médio e Técnico
de Piracicaba e outros estudantes
de faculdades de Piracicaba e re-
gião metropolitana correlata.

A coordenação geral do even-
to ficou sob a responsabilidade do
Professor Doutor André Lima (Co-
ordenador do Curso de Gradua-
ção em Engenharia de Produção
da EEP), do Professor Anderson
Rodrigo Rossi, do Professor Fer-
nando de Lima Camargo, do Bru-
no M. Roel e da Carolina Augusti,
sendo estes dois últimos profissio-
nais formados na própria EEP.
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Protagonistas da competição são homenageados na Câmara

Entrega dos votos de congratulações foram entregues em cerimônia
nesta segunda-feira (20), no Salão Nobre “Helly de Campos Melges”

Assessoria Parlamentar

As equipes vencedoras foram:
equipe “CN1 Racing” nas Categori-
as Classificação Geral e Projeto,
composta por Antonio J. S. Neto,
Guilherme N. Oliveira, Carlos E. T.
Del Bem e Diego A. dos Santos Sou-
sa; equipe “Droga é o Braia” na
Categoria Segurança, cujos inte-
grantes foram o Matheus D. Ro-
drigues, o Augusto F. Cristofoletti,
o Pedro P. Droghetti, a Mari V.
Nishizima, o Gabriel S. de Almei-
da, o Helisson S. de Sousa, o Lucas
L. Guarda e o Rafael B. Coelho;
equipe “Furacão” na Categoria Er-
gonomia, formada por Lucas Ar-

melin e Everton L. B. de Azevedo;
equipe “Na Descida todo Santo
Ajuda” na Categoria Melhor Tem-
po, integrada por Otávio R. Corrêa
e Pedro P. Mendes; equipe
“Penelope’s Car” na Categoria
Freio, com a participação de Caroli-
ne Miranda, Vitória B. dos Santos e
Laura M. Silva; equipe “Xexo Ra-
cing” nas Categorias Super Prime e
Melhor Tempo, composta por Lu-
cas X. Moraes, Matheus C. da Silva,
Leonardo V. Pavanelli, Flavio R.
Martins, Enrico F. Furlan, Vitor F.
Brito e Gabriel dos Santos Lopes; e
“G-Force Team” na Categoria De-

sign, formada por Rafael da Silvei-
ra Mello, Gabriel S. Santos, Davi E.
Ricardo e Caesar Oehlmeyer.

“É muito importante valori-
zar o ensino técnico e superior de
qualidade, bem como o trabalho
de excelência desenvolvido na or-
ganização e realização dessa com-
petição. Tal homenagem é uma
forma de concretizar essa valori-
zação e reconhecer a excelência
obtida no trabalho mencionado”,
destacou a vereadora Silvia Mo-
rales, autora dos requerimentos
que reconhecem a atuação dos
participantes e organizadores.

CCCCCONVÊNIOONVÊNIOONVÊNIOONVÊNIOONVÊNIO

Saúde já pode receber emendas
parlamentares para o Cismetro

A Prefeitura de Piracicaba ga-
nha novo reforço para oferta de
atendimento em saúde à popula-
ção por meio do Cismetro (Con-
sórcio Intermunicipal de Saúde)
com a aprovação do projeto de lei
nº 94/2024, pela Câmara Munici-
pal, na última segunda-feira, 20/
05. Com isso, agora a Secretaria
Municipal de Saúde pode criar
projetos e ações e incluir recur-
sos advindos de emendas parla-
mentares no rol daqueles utiliza-
dos para o pagamento dos servi-
ços de saúde contratados por
meio do consórcio, conforme rege
a Lei Municipal 10.013/2023.

O projeto de lei foi enviado
pelo prefeito Luciano Almeida no
mês passado ao Legislativo e, en-
tre as justificavas, estão a difi-
culdade enfrentada na contrata-
ção de profissionais médicos, as-
sim como na realização de exa-
mes e procedimentos de saúde.
“Essa dificuldade já é conhecida
e a Administração Pública de Pi-
racicaba tem empreendido esfor-

ços para enfrentar esses desafi-
os, destacando-se a adesão ao
Consórcio Intermunicipal de Saú-
de, em fevereiro deste ano, já sen-
do realizadas mais de 300 consul-
tas de neurologia, 450 de psiquia-
tria, 170 de urologia, 170 de pedi-
atria, entre outras. Além disso,
estão em andamento mutirões de
mamografia, ultrassom e cirurgia
de catarata”, diz a justificativa.

Conforme explica o secretá-
rio de Saúde, deputados e sena-
dores, por exemplo, podem desti-
nar emendas às ações de saúde
na cidade. “Agora, além do di-
nheiro municipal investido nes-
tas ações especiais, outras esfe-
ras do poder público poderão en-
viar verbas para ações que podem
ser realizadas por meio do Cisme-
tro. A partir disso, também espera-
mos apoio dos vereadores para que
busquem emendas com seus cor-
religionários de partido para que
nos enviem as verbas para amplia-
ção do atendimento à população”,
afirmou Augusto Muzilli Júnior.

Pira+Visão é uma das ações que agora poderá receber
aporte de emendas parlamentares por meio do Cismetro
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Professores realizam
em SP nova assembleia
e podem deflagrar greve
A assembleia acontece hoje na avenida Paulista, em frente ao MASP,
às 16 horas, seguida de caminhadas até a Praça da República

A Apeoesp promove assem-
bleia, com paralisação, nesta sex-
ta-feira, 24 de maio, para debater
com os professores da rede esta-
dual de ensino os rumos da cam-
panha salarial da categoria, uma
vez que até agora o governo esta-
dual não sinalizou com nenhum
reajuste salarial, e em defesa do
magistério paulista. A assembleia
acontecerá na avenida Paulista, em
frente ao MASP, às 16 horas, se-
guida de caminhadas até a Praça
da República, em frente à Secreta-
ria Estadual da Educação, e pode-
rá definir a deflagração de greve
dos professores estaduais contra o
ataque do governador Tarcísio de
Freitas à categoria, que tem data-
base em primeiro de março e até
agora não recebeu nenhuma pro-
posta de reajuste em seus salários.

Para a segunda presidenta da
Apeoesp, a deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT),  é fundamental
a participação do professorado,
uma vez que diante do cenário atu-
al “é preciso preparar a greve em
defesa do emprego, salário e direi-
tos”, destaca. A decisão de realizar
assembleia para debater uma gre-
ve da categoria foi aprovada por
mais de 10 mil professores em as-
sembleia no último dia 26 de abril.

Na pauta da assembleia estão
a luta contra o fim do autoritaris-
mo e assédio moral, contra o corte

Assembleia no último dia 26 de abril reuniu mais de 10 mil professores de diversas regiões do Estado

Divulgação

de verbas da educação, por reajuste
salarial, com aplicação do reajuste
do piso nacional no salário base,
assim como pela garantia de empre-
go, salário, direitos e atribuição jus-
ta para os professores temporários.

A Apeoesp também reivindica
a convocação de 100 mil professo-
res do último concurso público es-
tadual, assim como a aplicação cor-
reta da lei das APDs, a revogação
da reforma do ensino médio, a li-

berdade de ensinar e aprender, não
à digitalização do processo ensino-
aprendizagem e a devolução dos
valores descontados de aposenta-
dos e pensionistas, em função da
reforma previdenciária estadual.

Nascido na Alemanha, Niklas Kluger foi estudar
na área agrícola por influência do avô

Divulgação
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Startup inova ao propor
o uso de rochas para
sequestrar carbono

O engenheiro ambiental Ni-
klas Kluger nasceu na Alemanha
e, por influência do avô, sempre se
identificou com a área agrícola.
Mais do que isso, sonhava em tra-
balhar com agricultura regenera-
tiva. “Minha intenção era atuar
com restauração de solo, encon-
trar soluções alternativas susten-
táveis para o manejo agrícola. Sem-
pre estive especialmente apaixona-
do por sistemas agroflorestais”.

Seu primeiro contato com o
Brasil foi em 2013, quando atuou
em uma ONG, a ProBrasil, em São
Paulo e no Piauí, trabalhando nos
centros de crianças e adolescentes
da organização. Bem no auge da
pandemia, em janeiro de 2021, Ni-
klas desembarcou novamente no
Brasil para uma jornada mais de-
safiadora. Com recursos consegui-
dos do governo alemão, atuava na
mesma ONG como gerente de pro-
jetos no Nordeste e focou na res-
tauração e agricultura familiar. “Eu
auxiliava pequenos agricultores na
caatinga, mais especificamente no
estado do Piauí, no trabalho de res-
tauração daquelas propriedades”.
Neste contexto, Niklas também de-
senvolveu sua tese de mestrado
focado em comunidades rurais do
Nordeste, onde ele estudava o po-
tencial do mercado de carbono
para reverter a desertificação e de-
gradação do semiárido rural.

Durante este tempo também
houve uma viagem que mudou
sua vida. “Um dos meus melho-
res amigos, Felix Harteneck, me
visitou no Nordeste e, durante
uma longa viagem de carro da
Serra da Capivara à Recife, idea-
lizamos a fundação de uma Star-
tUp com a visão de usar tecnolo-
gias naturais de sequestro de
carbono, para alavancar a res-
tauração dos solos tropicais”.

Em agosto de 2021 ambos
apresentaram o projeto para uma
aceleradora europeia (https://
remove.global/) e, a partir dessa
etapa, nasceu a InPlanet (da qual
Niklas e Felix são sócios e co-fun-
dadores), uma empresa de remo-
ção de carbono que atua em cola-
boração com os agricultores para
restaurar seus solos e ajudá-los a
fazer a transição para uma agri-
cultura de baixo carbono, susten-
tável e baseada na natureza.

No início de 2022, Niklas mu-
dou-se para São Paulo para finali-
zar a última etapa do seu mestra-
do e permaneceu em intercâmbio
na Escola Superior de Agricultura
Luiz de Queiroz (Esalq/USP). “Eu

procurava estudar as ciências de
solo com docentes de renome na
área”. E da aproximação com do-
centes e pesquisadores da Esalq,
concretizou seu objetivo. “Meu ob-
jetivo então era trabalhar nos dois
continentes, a América do Sul e
Europa, desta vez investindo no
mercado de carbono”, conta.

Hoje, a InPlanet tem sede no
Brasil e na Alemanha e está associ-
ada, desde 2023, à Esalqtec Incu-
badora Tecnológica. “O Brasil já
apresentava legislação vigente nesta
área e, com a guerra na Ucrânia,
aumentou a necessidade de encon-
trarmos vias alternativas que di-
minuíssem a dependência dos fer-
tilizantes provenientes da Rússia”.

Na prática, a InPlanet atua no
mercado de carbono e, como con-
trapartida no campo, emprega o uso
de rochas como via de remoção de
CO2 da atmosfera. A atividade de
pesquisa e inovação acontece na
Esalqtec e o viés comercial da star-
tup acontece em território alemão.
“O Brasil tem condições ideais, os
solos tropicais e o uso de pó de ro-
cha em terras agrícolas por aqui
apresenta o maior potencial de re-
moção de carbono em todo o mun-
do”, complementa o COO Niklas.

INOVAÇÃO – Segundo Ni-
klas, a aproximação com a comu-
nidade científica brasileira no ge-
ral, e com a equipe da Esalq em
particular, propiciou muitos bene-
fícios para seu modelo de empre-
endimento. “Nossa operação acon-
tece 100% em território brasileiro
porque, além das condições climá-
ticas favoráveis, o apoio da equipe
da Esalq, da incubadora e dos
profissionais que atuam com ci-
ência do solo nos deram o supor-
te científico e ampliou nossa rede
de contatos e investidores, o que
nos ajuda a expandir o negócio e
crescer de forma sustentável”.

ESALQTEC – Criada em
1994 como Incubadora de Empre-
sas Agrozootécnicas da Esalq/
USP, em 2005, passou por um
processo de revitalização, que cul-
minou no programa EsalqTec. Lo-
calizada na Fazenda Areão, no
Vale do Piracicaba, a EsalqTec é
um centro de apoio aos empreen-
dedores da área de tecnologias
ligado ao agronegócio, que conta
com espaço para pesquisas, de-
senvolvimento e orientações. Tem
o objetivo de apoiar a formação
de pequenas empresas e facilitar
o acesso de informações e tecno-
logia. Hoje conta com sete empre-
sas incubadas e 70 associadas
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Terceira edição promove jogos de cartas
A Prefeitura de Piracicaba,

por meio da Selam (Secretaria
de Esportes, Lazer e Atividades
Motoras), promove na próxima
segunda-feira, dia 27/5, a par-
tir das 13h30, a terceira edição
do Vem Jogar, que foi criado
para ampliar as opções de lazer
do público maior de 50 anos.

Desta vez, em sua terceira
edição, o Vem Jogar promove a
recreação com os jogos de car-
tas, como tranca, buraco, mexe-
mexe, cacheta e escopa de 15.

A atividade conta com a co-
ordenação das professoras de
Educação Física da Selam, Rena-
ta Ganciar dos Santos e Rita Cás-
sia de Souza Fenalti e será realiza-
da no salão de Festas do Lar dos Terceiro Vem Jogar promove os jogos de cartas
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Velhinhos de Piracicaba, que fica
localizado avenida Torquato da
Silva Leitão, 615, no São Dimas.

Os interessados em participar
do Vem Jogar podem fazer suas ins-
crições gratuitamente no dia e no
local do evento. Durante toda a ati-
vidade, os professores da Secretaria
de Esportes estarão à disposição dos
participantes para que todos tenham
uma tarde de muita descontração.

SERVIÇO
Vem Jogar – Terceira edição,
segunda-feira (27), a partir
das 13h30, no Salão de Fes-
tas do Lar dos Velhinhos.
Avenida Torquato da Silva Lei-
tão, 615, no São Dimas. Mais
informações pelo telefone
da Selam (19) 3403-2648.
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Hyundai Motor apresenta logística
com foco no uso do hidrogênio
Marca participa pela terceira vez consecutiva da Advanced Clean Transportation
Expo (ACT), nos Estados Unidos, onde irá compartilhar sua visão sobre hidrogênio
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Vereador cobra providências
na recuperação de estrada

A Hyundai Motor Company
compartilha sua visão para o se-
tor de hidrogênio na Advanced
Clean Transportation (ACT) Expo
2024, onde apresenta soluções de
logística limpa nos Estados Uni-
dos, impulsionadas pelo cami-
nhão elétrico movido por célula
de combustível a hidrogênio da
marca, o XCIENT Classe 8 Fuel
Cell. A empresa exibe o caminhão
XCIENT Fuel Cell e o sistema de
célula de combustível a hidrogê-
nio, juntamente com exposições
digitais, que demonstram o con-
ceito de aprimoramento do veí-
culo e suas tecnologias na cadeia
de valor de hidrogênio, no Cen-
tro de Convenções de Las Vegas.

Na conferência de imprensa
da Hyundai Motor, Ken Ramirez,
vice-presidente executivo e head de
Negócios Globais de Veículos Co-
merciais e Hidrogênio da Hyun-
dai Motor, destacou o compromis-
so da empresa em construir uma
sociedade voltada para esse tipo
de combustível verde. O executivo
falou sobre o verdadeiro valor do
hidrogênio e como o Grupo ala-
vanca as capacidades intersetori-
ais de suas afiliadas, o que abran-
ge toda a cadeia de valor – desde
a produção e armazenamento até
logística, transporte e diversas
aplicações – para transmitir a vi-
são da empresa para uma socie-
dade baseada no hidrogênio.

No início deste ano, a Hyun-
dai Motor anunciou sua visão para
a expansão da marca HTWO na
cadeia de valor do hidrogênio, o
que sinalizou que esta será a catali-
sadora para uma transição ener-
gética global. A empresa pretende
concretizar a sua visão para uma
sociedade baseada no hidrogénio,
e alavancar as capacidades integra-
das do Grupo em várias indústrias.

“A expansão da nossa marca
HTWO reflete o alcance único da
Hyundai, que vai além da mobili-
dade e entra em uma cadeia de
valor de hidrogênio integrada
para liderar a transição energéti-
ca global”, disse Ramirez. “Somos
como nenhuma outra empresa de
energia, com raízes profundamen-
te fundamentadas na mobilidade
- e somos como nenhuma outra
empresa de mobilidade com rami-
ficações tão amplas na energia.
Nossa missão sempre foi clara:
aproveitar nossos pontos fortes
nestes dois setores para concre-
tizar nossa visão de uma socie-
dade baseada no hidrogênio.”

Durante a apresentação, Jim
Park, vice-presidente sênior e head
de Desenvolvimento de Negócios de
Veículos Comerciais e Hidrogênio
da Hyundai Motor North Ameri-
ca, detalhou o lançamento dos

Empresa exibe o caminhão XCIENT Fuel Cell e o sistema de célula de combustível a hidrogênio
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caminhões elétricos XCIENT Clas-
se 8 Fuel Cell nas principais inici-
ativas de logística de hidrogênio
dos Estados Unidos, incluindo os
projetos NorCAL ZERO e de Lo-
gística Limpa, como mais uma pro-
va do compromisso da empresa.

No ano passado, por meio do
NorCAL ZERO, a Hyundai Mo-
tor implantou 30 caminhões XCI-
ENT Fuel Cell nos portos de
Oakland e de Richmond para
transportar contêineres de carga
e veículos, que ficou marcado
como a maior implantação comer-
cial de caminhões elétricos pesa-
dos Classe 8 movidos por célula
de combustível de hidrogênio na
América do Norte. Na Geórgia, a
empresa desenvolve o Projeto de
Logística Limpa na Metaplant
America (HMGMA), do Grupo
Hyundai Motor, para descarbo-
nizar essa unidade de produção.

“Esta iniciativa histórica de
descarbonização portuária na
Califórnia é um excelente exem-
plo de como os caminhões a hi-
drogênio estão pavimentando o
caminho para uma logística sus-
tentável futura”, disse Park. “Ao
replicar o sucesso do NorCAL
ZERO e adaptá-lo às necessida-
des específicas dos clientes, nós
da Hyundai pretendemos criar
uma rede mundial de operações
limpas movidas a hidrogênio.”

A Hyundai Motor trabalha
ativamente para descarbonizar
sua logística cativa por meio do
Projeto Logística Limpa. Este ano,
a empresa dará um passo signifi-
cativo ao implantar caminhões
XCIENT Fuel Cell em suas insta-
lações na Geórgia. Esta ação dará
início aos esforços da empresa
para reduzir as emissões de suas
operações logísticas internas.

Vereador cobra providências da Prefeitura na recuperação de estrada

Trazer tranquilidade aos
moradores, comerciantes, traba-
lhadores, empresários, enfim,
aos motoristas que circulam pela
via Dorival Pardi. Com este ob-
jetivo, o vereador Valdir Mar-
ques, o Paraná (PSD), na manhã
desta quinta-feira (23) percorreu
os trechos mais problemáticos da
pista, em locais que faltam acos-
tamento, sinalização de solo,
com erosões e guard rails (de-
fensa metálica) danificados.

Diante da situação obser-
vada o vereador Paraná reitera
que irá acionar o Executivo, por
intermédio da Semozel (secreta-
ria municipal de Obras e Zela-
doria), bem como a Semuttran
(secretaria municipal de Mobilida-
de Urbana, Trânsito e Transpor-
tes) para garantir os melhoramen-
tos e reparações necessárias.

O parlamentar observa que
estas obras na rodovia são de res-
ponsabilidade da Prefeitura, com-
preendendo o perímetro urbano de
Piracicaba. Paraná ainda informa

que no início do mês de abril enviou
ofício (129/2004) ao secretário mu-
nicipal de Obras e Zeladoria, Már-
cio Marino, pedindo providências
para reforçar a segurança da popu-
lação no entorno desta rodovia.

As melhorias solicitadas são
para toda a extensão da via Dori-
val Pardi, acesso 155/308, estra-
da de acesso ao Ceagesp - Ceasa
Piracicaba, entre a rodovia SP 127,
Cornélio Pires e a SP 308, Comen-
dador Mário Dedini, a conheci-
da Rodovia do Açúcar, no Cen-
tro Comercial Agrícola Taquaral.

“Pedimos essa manutenção,
afim de melhorar a segurança
dos veículos que transitam por
toda via, pois o acostamento em
relação à malha viária está mui-
to baixo, danificando ainda mais
os veículos que precisam utilizar
desse acesso, podendo vir a cau-
sar diversos tipos de acidentes”,
alerta Paraná, que também in-
forma que já ocorreu morte de
motociclista, em acidente decor-
rente da precariedade da pista.
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Prefeitura deverá divulgar localização de radares
Está em vigor a Lei nº

10.082/2024, que estabelece no-
vas diretrizes para a divulgação
da localização e funcionamento
dos equipamentos eletrônicos
(radares) de fiscalização de trân-
sito utilizados no município. A
medida visa a aumentar a trans-
parência e garantir que os cida-
dãos estejam bem informados so-
bre onde e como são aplicadas as
multas por infrações de trânsito.

A lei, proposta pelo vereador
Pedro Motoitiro Kawai (PSDB),
determina que o município di-
vulgue em seu site institucional
a localização e o horário de fun-
cionamento de todos os equipa-
mentos de fiscalização, incluin-
do câmeras de monitoramento,

radares fixos, móveis, estáticos
e portáteis. Além disso, a legis-
lação obriga a divulgação do li-
mite máximo de velocidade per-
mitido nas vias fiscalizadas.

A lei foi sancionada pelo presi-
dente da Câmara Municipal de Pi-
racicaba, vereador Wagner de Oli-
veira (PSD), o Wagnão após a falta
de manifestação do prefeito Lucia-
no Almeida (PP), que tinha o prazo
de 15 dias para sancionar ou vetar.

PRINCIPAIS PONTOS DA LEI
DIVULGAÇÃO ON-LINE:

A prefeitura deverá disponibilizar
em seu site oficial a localização
exata e os horários de funciona-
mento de todos os equipamen-
tos de fiscalização de trânsito.

Na manhã desta quarta-fei-
ra (22), o vereador Sergio da Van
visitou o Estádio Silvio Giusti, lo-
calizado no bairro de Santa Te-
rezinha, para acompanhar de
perto as obras de manutenção re-
alizadas pela Prefeitura Munici-
pal de Piracicaba. A visita teve
como objetivo verificar o anda-
mento dos trabalhos, que inclu-
em pintura, reforma dos vestiá-
rios, manutenção do gramado e
instalação de novas luminárias.

Durante a inspeção, o vere-
ador Sergio da Van expressou
gratidão à Prefeitura pelo inves-
timento na manutenção do está-
dio. “Este é um importante espa-
ço para o esporte e para a comu-
nidade de Santa Terezinha. É
fundamental que esteja em boas
condições para atender às neces-
sidades da população”, afirmou.

O vereador também destacou
a importância das obras para a
preservação do estádio. “O Está-
dio Silvio Giusti é um patrimônio
da nossa cidade e merece todo o
nosso cuidado. Com essa manu-
tenção, vamos garantir que o lo-
cal continue a ser um espaço de
lazer e prática esportiva para to-
dos”, disse Sergio da Van.

A manutenção do Estádio
Silvio Giusti representa uma ini-
ciativa significativa que benefici-
ará não apenas a comunidade
local de Santa Terezinha, mas
também a cidade de Piracicaba
como um todo. As melhorias nas
instalações visam assegurar que o
estádio permaneça um local ade-
quado para lazer e atividades es-
portivas, atendendo às necessida-
des dos moradores e promovendo
a prática de esportes na região.
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Estádio Silvio Giusti
passa por manutenção
após requerimentos

Assessoria Parlamentar

Visita teve como objetivo verificar o andamento dos trabalhos

 Samuca Miazaki

E Q U I P A M E N T O S
ABRANGIDOS: A lei se apli-
ca a todos os tipos de equipa-
mentos, sejam câmeras de mo-
nitoramento, radares fixos, mó-
veis, estáticos ou portáteis.

LIMITE DE VELOCIDA-
DE: O limite máximo de velocida-
de permitido nas vias fiscalizadas
também deverá ser informado.

A lei entrou em vigor a partir
da data de sua publicação, na últi-
ma quarta-feira (22). Para o verea-
dor Pedro Kawai, a nova norma
representa um passo significativo
para aumentar a transparência nas
ações de fiscalização de trânsito em
Piracicaba. “A intenção é que, com
essas informações acessíveis ao
público, haja uma maior conscien-

tização sobre o cumprimento das
leis de trânsito, contribuindo para
a segurança nas vias”, avaliou.

O vereador ainda destacou a
importância da nova medida. “A
sanção desta lei é um avanço cru-
cial para a nossa cidade. A trans-
parência é um dever do Poder Pú-
blico, princípio previsto na Cons-
tituição e, com a divulgação das
informações sobre a fiscalização
de trânsito, estamos garantindo
que os munícipes da nossa cida-
de estejam bem informados e
conscientes sobre as regras de
trânsito. Esta medida não apenas
aumenta a confiança na adminis-
tração pública, mas também con-
tribui para a segurança de todos
nas nossas vias”, afirmou.
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FALECIMENTOS

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------

TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------
KITNET EM SANTOS - Embaré, 50
ms da praia, vende tratar 19 9
9655 2367.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

CONTRATA-SE:
- Motorista carteira D
- Ajudante de motorista

E-mail
contratantc@gmail.com

VENDO
Sítio 20.000 m2 em
São Pedro, 3 km da

cidade, nascente,
córrego, luz, vista

para a serra. Regis-
trado R$ 320 mil.

Luiz (11)
9999-88701.

VENDO
Sítio 50.000 m2 em

São Pedro, a 3 km da
cidade, nascente,
córrego, energia,
vista para a Serra.

Registrado
R$ 575.000.

Luiz (11) 9999-88701

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555

SRA. JULIETA RAMOS VIEGAS
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 67 anos, filha dos fina-
dos Sr. Geraldo Lemos Viegas
e da Sra. Julieta Ramos Lemos;
deixa o filho Rafael Ramos Vie-
gas Vieira, casado com a Sra.
Cristina Rocha de Oliveira Vie-
gas. Deixa netos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje, sa-
indo o féretro às 10h30 do Veló-
rio Memorial Bom Jesus da ci-
dade de São Pedro/SP, para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de da cidade de São Pedro/SP.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

JOVEM CRISTIANO PEREIRA
DA SILVA faleceu ontem, nesta
cidade, contava 29 anos, filho
do Sr. Joaci Henrique Pereira e
da Sra. Francisca Rodrigues da
Silva Pereira. Deixa irmãos, cu-
nhados, sobrinhos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 17h00 da
sala “02” do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. OLYMPIA DA SILVA SO-
BRINHO faleceu ontem, nes-
ta cidade, contava 85 anos,
filha dos finados Sr. João da
Silva Junior e da Sra. Elvira
Lombardo da Silva, era viúva
do Sr. Antonio Sobrinho Ro-
drigues, deixa os filhos: An-
ton io  Sobr inho Rodr igues
Junior; Elaine da Silva Sobri-
nho Soares e Viviane da Sil-
va Sobrinho Fernandes. Dei-
xa netos, bisnetos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 13h00 da
sala “03” do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

JOVEM NATALIA DOS SANTOS
VIEIRA faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 27 anos, filha do
Sr. Luiz Andre Vieira e da Sra.
Laurentina dos Santos Vieira.
Deixa familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 15h00
da sala “01” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-

dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. VALMIR ANTONIO TREVI-
SAN faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 60 anos, filho do Sr.
Moacyr Trevisan, falecido e da
Sra. Wilma Bassetti Trevisan,
era casado com a Sra. Maria
Elisabete Ferreira Trevisan;
deixa os filhos: Thiago Trevi-
san, casado com a Sra. Josea-
ne Pedrassi e Tatiane Ferreira
Trevisan, casada com o Sr.
Emerson Fernando Leite. Dei-
xa irmãos, cunhados, sobri-
nhos, o neto Lucas Trevisan,
demais familiares e amigos. O
velório ocorrerá hoje das 07h30
às 11h15 na sala “Safira” do
Velório do Crematório Memori-
al Metropolitano de Piracicaba,
seguindo o féretro às 11h30
para a realização da Cerimônia
de Homenagens Póstumas no
“Salão Nobre” do mesmo local.
Procedimentos de Cremação
serão realizados posteriormen-
te. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. PAULO SABINO MATIAS fa-
leceu anteontem, nesta cidade,
contava 57 anos, filho dos fina-
dos Sr. Jose Sabino Matias e
da Sra. Sebastiana Deolinda de
Souza, era casado com a Sra.
Maria Luciene da Silva Matias;
deixa os filhos: Alexandre da
Silva Matias, casado com a Sra.
Vania Rodrigues; Alexsandro da
Silva Matias, casado com a Sra.
Jane Santos Matias; Leandro da
Silva Matias, casado com a Sra.
Leticia Silva Matias; Monique
Matias da Silva, casada com o
Sr. Welber Patrick; Natalia da
Silva Matias, casada com o Sr.
Bruno Fernandes; Davi Luccas
da Silva Matias; Heitor Gabryell
da Silva Matias e Ana Luiza da
Silva Matias, falecida. Deixa ne-
tas, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
17h00 da sala “02” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ISAIAS ALVES LIMA faleceu
ontem, nesta cidade, contava 71
anos, filho dos finados Sr. Fiel
Alves Lima Filho e da Sra. Jus-
ta Alves Lima, era casado com
a Sra. Cleusa Aparecida dos
Santos Lima; deixa os filhos:
Evandro Rodrigues Lima; Erica
Fernanda Lima; Ezequiel Rodri-

gues Lima e Eden Matheus
Lima. Deixa netos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje, sa-
indo o féretro às 13h30 do Veló-
rio da Saudade sala “08”, para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOÃO DAVANZO faleceu
ontem, nesta cidade, contava 88
anos, filho dos finados Sr. Ge-
ronymo Davanso e da Sra. Ma-
ria Veneranda Risigo, era casa-
do com a Sra. Aurea Travaglini
Davanso; deixa os filhos: Jose
Luiz Davanzo, casado com a
Sra. Edina Raquel Possebon;
Marely de Fatima Davanzo e
João Mauricio Davanzo. Deixa
sobrinhos, netos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 14h30 do
Velório da Saudade, sala “06”,
para o Cemitério Municipal da
cidade de Charqueada/SP. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. SILVERIO CHRISTOFOL-
LETTI faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 88 anos, fi-
lho dos f inados Sr. Carlos
Christofolletti e da Sra. Angeli-
na Stenico Christofolletti, era
viúvo da Sra. Lucilla Correr
Christofolletti; deixa os filhos:
Meire Luiza Christofolletti Ste-
nico, casada com o Sr. José
Ademir Stenico; Marinete Ines
Christofolletti Rosa, casada
com o Sr. Antonio Ronaldo
Rosa; Diogenes Luis Christo-
folletti, casado com a Sra. Apa-
recida Cecilia Santos Christo-
folletti; Estela Maris Christofol-
letti Seguesse, casada com o
Sr. Leonaldo Seguesse; Amau-
ri Christofolletti, casado com a
Sra. Edna Aparecida Moreira
Christofolletti; Valdemir Christo-
folletti; Denilson Cristofolletti,
casado com a Sra. Maristela Al-
carde Cristofolletti; Saulo Chris-
tofolletti, casado com a Sra. Te-
rezinha de Jesus Costa Chris-
tofolletti; Cesar Aparecido Chris-
tofolletti, casado com a Sra. Va-
nia Stenico Christofolletti e San-
dra Regina Christofolletti Naza-
to, casada com o Sr. Denilson
Nazato. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
13h30 da sala “A” do Velório do
Cemitério Parque da Ressur-
reição, para a referida necrópo-

le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. CARMELINA ANANIAS
MARTINS faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 81 anos,
filha dos finados Sr. Anastacio
Ananias e da Sra. Sebastiana
de Campos, era viúva do Sr.
Mario Martins; deixa os filhos:
Mario Ananias Martins, casado
com a Sra. Rosa Maria Bento
Martins; Rosana do Carmo Mar-
tins; Adriana de Fatima Martins;
Vanderleia Martins Merlote, ca-
sada com o Sr. Jose Osvaldo
Merlote; Cristina Aparecida Mar-
tins Idalgo, casada com o Sr.
Jesus Idalgo e Maria Aparecida
Martins. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
15h30 do Velório Municipal de
Rio das Pedras/SP, para o
Cemitério Parque da Paz na
cidade de Rio das Pedras/SP.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. CLAUDINEI PENTEADO fa-
leceu ontem, nesta cidade,
contava 64 anos, filho dos fi-
nados Sr. Alnessio Penteado e
da Sra. Iracilde T. P. Penteado;
deixa os filhos: Renan Pentea-
do; Rayssa Penteado e Any
Caroline Penteado. Deixa ne-
tos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi re-
alizado ontem, tendo saído o
féretro às 16h30 do Velório da
Saudade, sala “01”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. SEVERINO IVO DA SILVA
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 71 anos, filho do Sr.
Pedro Vicente da Silva, faleci-
do e da Sra. Lucia Vicente da
Silva, era casado com a Sra.
Rosa Cleide Ferreira da Silva;
deixa os filhos: Michelle Fer-
reira da Silva; Jaqueline Fer-
reira da Silva e Gleison Mar-
cos Ferreira da Silva. Deixa
netos, bisnetos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje, sa-
indo o féretro às 16h30 do Ve-
lório do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba,
sala “Diamante”, para o Cemi-
tério Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SRA. LEONOR MILANI LIBARDI
CARPIM faleceu anteontem na
cidade de Laranjal Paulista,
aos 80 de idade era viúva do Sr.
Alexandre Antonio Carpim. Era
filha do Sr. Benjamim Frones
Libardi e da Sra. Antonia de Mi-
lani Libardi, falecidos. Deixa os
filhos: Alberto Alexandre Carpim
casado com Vilma Ap. M. Car-
pim, Silvana Ap. Carpim Ronche
(já falecida), Silmara Cristina
Carpim dos Santos casada com
Amauri Iva dos Santos. Deixa
deixa netos, bisnetos, demais
parentes e amigos. O seu corpo
foi transladado para a cidade de
Saltinho e o seu sepultamento
deu-se ontem  às 15:00 horas,
saindo a  urna mortuária do Ve-
lório Municipal, seguindo para
o Cemitério Municipal de Salti-
nho. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. EUNICE CORREA DE CA-
MARGO PONCE faleceu ante-

ontem na cidade de Piracica-
ba, aos 85 anos de idade e era
viúva do Sr. Antonio Ponce de
Paula. Era filha do Sr. Alfredo
Bueno de Camargo e da Sra.
Elza Correa. Deixa os filhos:
Elisabete Aparecida Ponce Pe-
reira – Falecida foi casada com
José Carlos Pereira, Antonio
Cesar Ponce de Paula  casa-
do com Celina Abud Ribeiro de
Paula, Elisete de Paula Zanar-
di viúva de Antonio Olichescki
Zanardo. Deixa 08 netos, 04
bisnetos. demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 14:00horas,
saindo a urna mortuária do Ve-
lório Municipal do Distrito de
Laras / Capela de São Sebas-
tião, seguindo para o Cemité-
rio Municipal de Laras - Laran-
jal Paulista. A família e amigos
enlutados os sentimentos  pe-
sar do Grupo Bom Jesus.

SR. MARIO CÉLIO FERRAZ
PRATES faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba, aos 96
anos de idade  e era viúvo da
Sra. Aurea Ribeiro Prates. Era
filho dos finados Sr. Benedicto
Ferreira Prates e da Sra. Maria
Ferraz Camargo Prates. Deixa
as filhas: Aurea Maria Ribeiro
Prates Brunelli casada com An-
tonio Carlos Brunelli, Celia Ma-
ria Ribeiro Prates Martins casa-
da com Dalisio Martins e Maria
Cristina Ribeiro Prates. Deixa
netos, bisnetos e demais pa-
rentes e amigos. O seu sepul-
tamento deu-se ontem as
17:00hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório Saudade Sala –
03, seguindo para o Cemitério
Municipal da Saudade. À famí-
lia e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar do Grupo
Bom Jesus Funerais.

SRA. CELIA MARIA ANANIAS
SALVADOR faleceu ontem na
cidade de Piracicaba, aos 56
anos de idade  e era casada
com o Sr. Mauricio Salvador.

Era f i lha do Sr.  Francisco
Jose Ananias e da Sra. Apa-
recida da Silva Araujo Anani-
as, falecidos. Deixa a filha:
Maria Eduarda Salvador. Dei-
xa demais parentes e amigos.
O Velório ocorreu ontem na Sala
Diamante no Memorial Metro-
politano de Piracicaba a partir
das 12:00hs até as 18:00hs. À
família e amigos enlutados
os sentimentos do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. OFELIA MARIA DE OLIVEI-
RA ALVES faleceu ontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 81
anos de idade  e era viúva  do
Sr. Alvando Rufino Alves. Era fi-
lha do Sr. Laurindo Candido de
Oliveira e da Sra. Brasilina Be-
nedita de Oliveira, falecidos.
Deixa demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se ontem as 17:00hs, saindo
a urna mortuária do Velório Mu-
nicipal da Vila Rezende - Sala
01, seguindo para o Cemitério
Municipal da Vila Rezende. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. AGENOR DOS SANTOS
ZAMPAULO faleceu ontem na
cidade de Piracicaba, aos 79
anos de idade  e era casado
com a Sra. Ignez Maria Portes
de Almeida Zampaulo. Era fi-
lho do Sr. Antonio Zampaulo e
da Sra. Elizabeth Packer Zam-
paulo, falecidos. Deixa as fi-
lhas: Silvana Aparecida Zam-
paulo casada com Olegario
Lorenço Ferreira, Silene Cris-
tina Zampaulo, Simone Regi-
na Zampaulo Perez casada
com José Garcia Perez Junior.
Deixa 7 netos, 1 bisneta, de-
mais parentes e amigos. O
seu sepultamento dar-se hoje
as 16:00hs, saindo a urna
mortuária do Velório da Sau-
dade - Sala 07, seguindo para
o Cemitério da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. DIRCE MARQUES SERAFIN
faleceu anteontem na cidade de

Piracicaba, aos 75 anos de ida-
de e viúva do Sr. Darci Serafin.
Era filha da Sra. Maria das Do-
res, falecida. Deixa as filhas:
Paula Fernanda Marques Sera-
fin Carrer casada com Rodolfo
Augusto Marteloso Carrer, Car-
la Daniela Serafin de Oliveira
casada com Sandro Fabiano
Silva de Oliveira. Deixa netos:
Yuri, Heitor, Mariah, demais pa-
rentes e amigos. O Velório
ocorreu ontem na Sala Esme-
ralda no Memorial Metropolita-
no de Piracicaba a partir das
09:00hs até as 14:00hs, em
seguida houve a Cerimônia de
homenagens póstumas no
Salão Nobre também no mes-
mo local. À família e amigos
enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSE ANTONIO PAES DE
MENEZES faleceu ontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 72
anos de idade e era casado
com a Sra. Sonia Aparecida
Chiarelli Menezes. Era filho do
Sr. Gregorio Paes de Menezes
e da Sra. Maria Jose Paes, fa-
lecidos. Deixa os filhos: Miche-
l le Paes Menezes, Jul iano
Paes de Menezes casado com
Aline Carvalho da Cruz Mene-
zes. Deixa os netos Pedro e
Sara, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento dar-
se-a hoje as 16:30hs, saindo
a urna mortuária do Velório da
Saudade - Sala 02, seguindo
para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.
 
SR. ANTONIO CARLOS GON-
ÇALVES faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba, aos 43
anos de idade e era viúvo da
Sra. Natalia Mendes da Silva
Gonçalves. Era filho do Sr.
José Bertulino Gonçalves e da
Sra. Maria Batista Duarte. Dei-
xa demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu-se
ontem as 17:00hs, no Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.


